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FECHA:  FEBRERO  10  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Mataron  al  profesor   

  
Falta  definir  a  PAN  y  PRD  candidatos  a  legisladores   

   Pagará  INE  25  mdp  para  900  capacitadores   

   Desconocen  jóvenes  derechos  sexuales  y  reproductivos   

  
Rechazan  nueva  titular  en  SEPH   

  
  

  
Entrega  de  apoyos  sociales  será  al  margen  del  proceso  electoral   

   Trabajan  sin  seguridad  social   

  
Descartan  los  tricolores  focos  rojos  en  el  estado     

  
Murat  vende  en  un  mdd  su  avión   

  
Desafía  otra  vez  la  CNTE   

   Tomaremos  acciones  para  evitar  que  CNTE  colapse  la  ciudad:  GDF   

   Abierto  choque  entre  la  PGR  y  peritos  argentinos   

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Adelantados  en  definir  fórmulas  sólo  5  partidos: Hasta  el  momento,  5  de  los  10  partidos  políticos  en  Hidalgo  
prácticamente  tienen  definidos  a  los  que  serán  sus  candidatos  a  diputados  federales  de  mayoría  relativa  por  cada  uno  de  los  
siete  distritos  electorales.  Es  el  caso  del  Revolucionario  Institucional,  Verde  Ecologista  de  México,  Nueva  Alianza,  Movimiento  
de   Regeneración   Nacional   (Morena),   Movimiento   Ciudadano   y   el   Partido   del   Trabajo   (PT),   son   precandidatos   que   sólo  
esperarían  a  ser  ratificados  el  próximo  miércoles  18  de  febrero,  ya  que  fueron  registrados  por  unanimidad.  A  diferencia  de  
otros  partidos,  como  Acción  Nacional  y  PRD,  quienes  internamente  realizarán  la  elección  de  los  gallos  que  los  encabezarán  en  
la  próxima  justa  electoral  del  7  de  junio  de  2015.  Con  excepción  del  distrito  de  Tulancingo,  en  el  caso  del  PRI  y  del  PVEM-en  
alianza-la   forma  de  ratificar  seis  de  sus  siete  precandidaturas  será  a   través  del  método  de  convención  de  delegados,  en   la  
cual   participarán   8   mil   194   delegados   distritales   tricolores.   El   PRD   definirá   este   fin   de   semana   a   quienes   serán   los  
abanderados,  de  entre  37  fórmulas  que  se  registraron  en  diciembre  del  año  pasado.  Mientras  que  en  el  PAN,  la  decisión  la  
dará  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  a  finales  de  febrero.  Cabe  señalar  que  al  PT  sólo  le  falta  definir  a  su  precandidato  en  

n  
consensando  a  su  candidato.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  

 
 
 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Criterio-Despreocupa  al  PT  presencia  de  Morena  en  próxima  elección: La  presencia  del  Movimiento  de  Regeneración  
Nacional  (Morena),  encabezado  por  Andrés  Manuel  López  Obrador,  no  ocasionará  pérdida  de  votos  para  el  Partido  del  Trabajo  
(PT)  de  Hidalgo  en  la  jornada  electoral  del  7  de  junio,  aseguró  el  coordinador  estatal  de  este  instituto  político,  Mariano  Torres  

  El  petista  puntualizó  que,  hasta  hoy,  esta   institución  cuenta  con  alrededor  de  25  mil  simpatizantes,  además  que  
gobierna  en  cinco  alcaldías,  por  lo  que  aseguró  que  el  PT  superará  el  3  por  ciento  de  la  votación  requerida  para  conservar  el  
registro,   sin   la   necesidad   de   establecer   alianzas   con   ningún   otro   partido   político.   demás   que  
respetarán  la  decisión  de  Alfredo  Zúñiga  Avilés,  alcalde  de  Progreso  de  Obregón,  de  abandonar  las  filas  petistas  y  sumarse  a  
Morena,  aunque  enfatizó  que  el  edil  deberá  acatarse  a   los  procesos   internos,  a   través  de   los  cuales  se  puede   llegar  a  una  
expulsión;;  esto,  en  conferencia  de  prensa  realizada  en  Pachuca.  También  negó  que  los  funcionarios  petistas  tengan  la  orden  
de  favorecer  con  recursos  públicos  a  los  candidatos  de  este  partido  a  fin  de  evitar  posibles  derrotas  en  los  municipios  como  
Tlaxcoapan,  Tetepango  y  Apan,  considerados  bastiones  del  Partido  del  Trabajo.  
este  proyecto,  mantengamos  la  unidad  que  nos  ha  distinguido,  pero  siempre  respetando  los  lineamientos  fijados  por  el  INE,  
con  ideas  y  propuest   (Yossimar  Durán,  página  04)  
Capital  Hidalgo-No  habrá  alianzas  con  Morena  y  PRD,  dice  líder  del  PT  (Ivet  Pasquel,  página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-Partido  del  trabajo  supera  votación  de  Morena:  Mariano  Torres  (Redacción,  Ojo  Política)  
Crónica-Descarta   PRI   focos   rojos   en   Hidalgo,   dice   Hinojosa: Rechazó   el   Partido   Revolucionario   Institucional  
(PRI)  
secretario   de   Organización   del   instituto   político,   Rodolfo   Hinojosa   Fernández.   El   dirigente   priista   expuso   que   la   primera  
estrategia  considerada  por  este  instituto  político  es  no  salirse  de  los  lineamientos  jurídicos,  ser  puntuales  en  la  fiscalización  de  
acuerdo  con  los  nuevos  lineamientos  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  Agregó  que  los  candidatos  a  diputados  federales  
no   podrán   rebasar   topes   de   campaña,   de   lo   contrario   serán   sancionados   según   el  marco   legal.   Las   recomendaciones   del  
presidente  estatal  del  PRI  en  Hidalgo,  Ricardo  Crespo,  son  aplicar  las  reformas  electorales,  antes  y  durante  el  desarrollo  del  
proceso   federal.  Recordó  que  durante  2014  el  partido   realizó  diversas  actividades,  programas  y   renovación  de   las  mil   747  
estructuras  seccionales,  excepto  en  el  municipio  de  Pachuca.  Sostuvo  que  varios  de  los  comités  no  tenían  su  nombramiento  
formal  por  parte  del  partido,  por  lo  cual  se  determinó  formalizar  los  seis  espacios  de  esta  cartera  política.  A  través  de  estas  
estructuras  se  mantiene  un  acercamiento  con  los  diferentes  sectores,  organizaciones  y  población  en  general,  a  quienes  se  les  
atiende  ante  cualquier  petición.  Aclaró  que  el  PRI  está   totalmente   fortalecido  al   interior  de  sus  estructuras,   lo  que  permite  
tener  cohesión  y  los  militantes  que  participan  es  por   trayectoria  y  trabajo  desempeñado  durante  años.  (Alberto  Quintana,  
página  03)  
Crónica-Niega  el  PT  debilitación  y  suma  con  organismos: Integrantes  de  la  izquierda  no  se  debilitan  con  la  existencia  
de   más   opciones   en   el   panorama   electoral,   advirtió   el   dirigente   del   Partido   del   Trabajo   (PT),   Mariano   Torres,   quien   en  
conferencia  aseveró  que  el  PT  está   fortalecido  y  no  va  con  ningún  otro  partido  para  el  próximo  proceso.  
políticos,  pero  el  PT  está  enfocado  a  presentar  a  sus  propios  candidatos  y  su  propia  estructura.  No  dividimos  votos,  vamos  a  
sumar  para  fortalec   Agregó  que  no  hay  temores  de  que  
Morena  les  reste  votos,  pues  ni  un  solo  petista  se  movió  hacia  ellos  en  Hidalgo,  ya  que  la  izquierda  no  sólo  son  los  partidos  
sino   varios   sectores   sociales.   Habló   de   la   importancia   de   iniciar   un   proceso   electoral   sin   que   la   gente   tenga   información  

categóricamente.  PT  apuesta  por  Pachuca,  Actopan  y  Tula  para  el  próximo  proceso.  (Sara  Elizondo,  página  08)  
Crónica-Lamentan  en  el  PES  supuesta  inequidad: 
realidad   económica   del   país.   Hay   una   terrible   desigualdad   entre   quienes  más   tienen   y   los   que   no;;   la   ley   privilegia   a   los  

  Manifestó  el  presidente  del  Partido  Encuentro  Social  (PES)  en  Hidalgo,  Natividad  
Castrejón,  quien  dijo  que  la  inequidad  en  distribución  de  recursos  y  apariciones  en  medios  de  comunicación  es  desigual  con  la  

  (Sara  Elizondo,  página  08)  
El   Independiente-Indagó  PGR   perfiles   de   precandidatos   del   PRD: La   Procuraduría   General   de   la   República   (PGR)  
investigó  antecedentes  de   los  precandidatos  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD),  como  filtro  de  seguridad  para  
definir   candidaturas.   Ramón   Flores   Reyes,   dirigente   en   la   entidad   del   sol   azteca,   señaló   que   este   protocolo   fue   parte   del  
compromiso  no  solo  d

  Dentro  de  este  trabajo,  el  partido  busca  candidatos  de  unidad  en  cada  uno  de  los  siete  distritos  
electorales,  previo  a  la  reunión  de  consejo  nacional  del  próximo  14  de  febrero,  dijo.  Flores  Reyes  confió  en  depurar  la  lista  de  
74   precandidatos,   32   propietarios   y   32   suplentes,   a   través   de   acuerdos.   Dijo   desconocer   los   registros   de   precandidatos  
perredistas  por  el  principio  de  representación  proporcional,  ya  que  los  aspirantes  realizaron  el  trámite  en  el  comité  nacional.  
El  consejo  nacional  formado  por  392  perredistas  validará  candidaturas  y  en  caso  que  no  haya  aspirantes  de  unidad  tomará  en  
cuenta  encuestas  aplicadas  en  cada  uno  de  los  distritos  electorales  federales.  Flores  Reyes  aseguró  que  el  PRD  nacional  aplicó  
encuestas  en  las  siete  demarcaciones  en  que  está  dividida  la  entidad.  (Víctor  Valera,  página  06)  
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El  Independiente-Regresa  alcalde  de  Progreso  al  PT: El  PT   reanudó   la   relación  con  el  alcalde  Alfredo  Zúñiga  Avilés,  
quien  había  dejado  las  filas  petistas,  al  convocarlo  para  que  participe  en  la  elección  de  legisladores  federales  y  apoye  a  las  y  
los  candidatos  de  dicho  partido  político.  Esto,  como  parte  del  llamado  de  la  coordinadora  del  partido  de  la  estrella  a  todos  sus  
alcaldes  y  regidores  para  que  respalden  a  sus  abanderados,  siempre  y  cuando  respeten  los  lineamientos  del  Instituto  Nacional  
Electoral  (INE).   respetuosos,  pero  él  (Zúñiga  Avilés)  nos  ha  

   integrante   de   la   coordinadora.   El  
alcalde   se   desligó   del   partido   de   la   estrella   después   que   tomó   protesta   al   cargo,  mientras   que   el   regidor   Armando  Mera  

a   Revolución   Democrática   (PRD).   El   PT   se   deslindó   del   conflicto   en  
Progreso  al   señalar  que  es   respetuoso  de   las  decisiones  del   cabildo  que  no  aprobó  Presupuesto  de  Egresos  del  municipio.  
Desmienten  alianza  con  Morena  y  PRD  Torres  Lestrade  desmintió  alianza  con  el  PRD,  así  como  con  Movimiento  Regeneración  
Nacional  (Morena),  rumbo  a  la  elección  de  diputados  federales,  a  la  vez  que  descartó  desbandada  de  militantes.  El  partido  de  
la  estrella  dará  a  conocer  a  sus  candidatos  el  próximo  18  de  febrero,  luego  que  aún  no  define  abanderado  en  el  distrito  Tula.  
Sabemos  la  situación  que  se  ha  presentado  (en  Progreso),  somos  respetuosos,  pero  él  (Alfredo  Zúñiga  Avilés)  nos  ha  dejado  
claro  que  desea  seguir  participando  en   .  (Víctor  Valera,  página  06)  
Milenio-Definirán  en  PT  a  sus  siete  candidatos  el  18  de  febrero  (Alejandro  Reyes,  página  13)  
Síntesis-Trabaja  PT  en  el  posicionamiento  en  municipios  (Redacción,  página  04)  
Plaza  Juárez-El  partido  de  la  estrella  no  buscara  expulsión  del  alcalde  de  progreso  (Karla  Aldana,  página  5A)  
Capital  Hidalgo-Falta  definir  a  dos  precandidatos  del  Partido  Humanista:  Para  cumplir  con  el  objetivo  de   incluir  a  
todos  los  sectores  de  la  sociedad  en  las  propuestas  de  trabajo  que  presenta  el  Partido  Humanista  en  Hidalgo,  se  ha  buscado  
que   los   precandidatos   cubran   el   perfil   de   representatividad   en   cada   una   de   las   regiones   por   lasque   competirán.   Esto   de  
acuerdo   con   Gilberto   Ramírez   Domínguez,   coordinador   estatal   del   partido   en   la   entidad,   quien   además,   explicó   que   sus  
representantes   ya   han   participado   en   otros   cargos   que   les   permiten   cercanía   con   la   gente.   "Ellos   anteriormente   han   sido  
delegados   en   comunidades,   jefes   de  manzana,   integrantes   de   organizaciones   civiles,   entre   otros   puestos,   por   lo   que   han  
logrado   el   acercamiento   con   la   población",   agregó   Ramírez   Domínguez.   Al   respecto,   dijo   que   son   cinco   distritos   para   los  
cuales  ya  se  cuenta  con  los  precandidatos  correspondientes,  mientras  que  para  los  distritos  cuatro  y  cinco  aún  se  busca  a  las  
personas  adecuadas  para  competir  en   las  próximas  elecciones.  "Deben  ser  personas  con  propuestas  nuevas,  con  planes  de  
trabajo  bien  definidos,  porque  la  gente  ya  está  cansada  de  escuchar  siempre  lo  mismo,  lo  que  necesitamos  es  sumamos  más  
a  una  democracia  por  trabajo",  comentó  el  representante  del  partido.  Ana  Lucía  Lara  Nava  es  precandidata  del  distrito  uno;;  
Lucrecia   Hernández   del   distrito   dos;;   el   distrito   tres   está   representado   por   Leopoldo   Ramírez   Licona;;   el   distrito   seis   por  
Esmeralda  Moreno  Ortiz;;  y  el  distrito  siete  por  Francisco  Laiza  González.  ASPIRANTES  PRECANDIDATOS  Ana  Lucía  Lara  
Nava   es   precandidata   del   distrito   uno:   Lucrecia   Hernández   del   distrito   dos:   el   distrito   3   está   representado   por   Leopoldo  
Ramírez   Licona:   el   distrito   seis   por   Esmeralda  Moreno  Ortiz:   y   el   distrito   siete   por   Francisco   Laiza  González.   (Esmeralda  
Canales,  página  06)  
Capital   Hidalgo-PRI   SE   ENFOCARÁ   A   buscar   suplentes   de   candidatos:   La   dirigencia   del   Partido   Revolucionario  
Institucional  se  dedicará  a  buscar,  a  partir  de  hoy,  las  suplencias  que  deben  tener  los  precandidatos  a  diputados  federales  en  
los  siete  distritos  electorales  de  Hidalgo,  las  cuales  deben  ser  con  equidad  de  género  y  con  un  30  por  ciento  de  jóvenes.  La  
lista   de   los   candidatos   suplentes   que   habrán   de   acompañar   a   los   aspirantes   a   diputados   federales   electos   en   el   próximo  
proceso,   será   una   designación   que   apoye   el   interés   de   los   ciudadanos   y   candidatos   propietarios,   quienes   durante   las  
campañas  oficiales,  que   iniciarán  el   cuatro  de  marzo,   tendrán  que  mantener   la   representatividad   regional   y   la  equidad  de  
género.  El  líder  del  PRI  en  Hidalgo,  Ricardo  Crespo  Arroyo,  indicó  que  la  dirigencia  nacional  y  estatal  ya  analiza  las  posibles  
suplencias,   las   cuales   serán   emanadas   de   las   filas   del   tricolor   que   han   demostrado   interés   hacia   las   necesidades   de   los  
ciudadanos,   y   la   experiencia   que   tengan   del   trabajo   cercano   a   la   gente.   Entre   los   posibles   nombres,   se   encuentra   por   el  
distrito  de  Pachuca  el  perfil  de  Juan  de  Dios  Pontigo  Loyola,  secretario  general  del  PRI  estatal,  así  como  de  Miguel  Escamilla,  
ex  presidente  de  Mineral  de   la  Reforma;;   sin  embargo,  nada  está  definido.  En  Huejutla,  quien  posiblemente  acompañará  a  
laaspirante  Carolina  Viggiano,  se  ubica  a  la  ex  diputada  local  Yareli  Melo,  o  Brenda  Flores  Franco,  presidenta  del  PRI  en  San  
Felipe  Orizatlán.  Por  el  distrito  de  Actopan,  los  nombres  que  suenan  son  Roberto  Núñez  Vizzuett,  dirigente  de  la  Red  Jóvenes  
por  México  a  nivel  estatal,  o  Adolfo  Zúñiga,  ex  alcalde  de  El  Arenal.  Crespo  Arroyo  afirmó  que  todo  podría  definirse  antes  del  
plazo   estipulado   con   base   en   la   convocatoria,   con   cuadros   y   fórmulas   correctas   que   atenderán   las   necesidades   de   los  
ciudadanos,  si  el  voto  los  favorece  el  próximo  siete  de  junio.  (Yina  Bautista,  página  06)  

 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

4  de  18  

44  

Síntesis-PRD      : La  actual  situación  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  en  el  
país   y   el   estado   es   cada   vez   peor,   aseguró   Teresa   Samperio   León,   una   de   las   fundadoras   de   dicho   instituto   político   al  
asegurar   que   lamentablemente   su   partido   ha   pasado   a   ser   propiedad   de   un   grupo   de   personas.   La   perredista   aseguró   al  
respecto  que  ante  el  mal  uso  de  la  palabra  democracia  al  interior  del  Partido  del  Sol  Azteca  y  los  constantes  errores  los  han  
llevado  a  la  actual  situación  que  no  se  puede  ocultar  debido  a  que  cada  vez  es  más  obvio  que  no  han  podido  salir  adelante.  
'Lamentablemente  la  situaciones  son  obvias  y  cada  vez  vemos  que  son  más  graves  los  errores  que  han  cometido  los  dueños  
del  partido  hablando  a  nivel  nacional  y  que  se  traduce  a  nivel  estatal,  ya  que  cada  acción  ha  tenido  una  reacción  y  por   lo  
tanto  una  consecuencia  y  resultados,  y  vemos  que  tanto  error,  error  tras  error  por  el  mal  uso  de  la  palabra  democracia  y  de  la  
palabra  partido  político  nos  ha  llevado  a  esta  situación  en  el  partido'.  Samperio  León  añadió  que  lamentablemente  muchos  de  
los   integrantes  de  su  partido  han  corrompido   tanto   la  palabra  partido  como   la  de  política  y  han  hecho  de   la  actividad  una  
forma  cómoda  de  vida,  por  lo  que  su  partido  se  ha  corrompido  en  sus  principales  estructuras  y  eso  lo  ha  llevado  al  lugar  en  
que   se   encuentra.   'Quiero   subrayar   que   la   política   no   es   sinónimo   de   corrupción,   sino   que   la   política   es   una   vocación   de  
servicio  pero  en  este  caso  se  ha  corrompido  porque  han  encontrado  muchísimos  actores  el  modus  vivendi  de  cómo  vivir  de  un  
partido  político  y  más  que  nada  de   la  política'.  Pese  a   todo  a  decir  de  Samperio  León,  su  deseo  es  que   le  vaya  bien  a  su  
partido   aunque   reconoció   que   están   y   van  mal,   por   lo   que   no   sabe   cuál   será   el   resultado   que   logren   en   los   comicios   a  
diputados  federales  que  se  avecinan.    (Jaime  Arenalde,  página  03)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Cuidarán  integridad  de  personal  en  el  INE: El  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  no  arriesgará  a  ninguno  de  los  
auxiliares  que,  durante  febrero  y  marzo,  recorrerán  el  estado  para  notificar  y  capacitar  a  los  ciudadanos  que  salieron  electos  
para   formar   parte   de   la   dirección   de   las   casillas   que   se   instalarán  para   la   elección   de  diputados   federales.   Aunque  no   se  
tienen   registrados   focos   rojos   en   el   estado,   existen   comunidades   en   las   cuales   por   sus   problemáticas   sociales,   como  
Ixmiquilpan,  pudieran   representar  problemas  para   los  Capacitadores  y  Asistentes  Electorales   (CAE)  y  supervisores  del   INE.  
Por  ello,  José  Luís  Ashane  Bulos,  vocal  ejecutivo  del  INE  en  Hidalgo,  aseveró  que  tomarán  las  medidas  necesarias  a  fin  de  
evitar  que  los  hoy  trabajadores  electorales  sean  afectados  en  su   integridad  física.  
que   finalice  marzo,   a   los   258  mil   280   ciudadanos   que   resultaron   insaculados,   de   entre   ellos   saldrán   poco  más   de   28  mil  

  Esto,  luego  de  dar  el  banderazo  de  salida  para  que  96  capacitadores  y  15  supervisores  del  
distrito   electoral   federal   de   Pachuca   visiten   los   domicilios   de   los   ciudadanos   que   resultaron   electos.  

  (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  
Crónica-Reitera  INE  llamado  a  respetar  las  reglas  del  juego  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  
El  Independiente-Sin  focos  rojos  en  la  entidad:  INE  (José  Manuel  Martínez,  página  05)  
Capital  Hidalgo- próximas  elecciones  (Verónica  Ángeles,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Comienza  INE  capacitación: Ante  la  desconfianza,  los  ciudadanos  deben  participar  porque  el  Instituto  
Nacional   Electoral   (INE)   desea   ser   supervisado   y   para   ello   deben   responder   a   la   invitación   para   que   sean   funcionarios   de  
casilla  los  38  mil  774  ciudadanos  insaculados  en  el  Distrito  Federal  Electoral  6-Pachuca,  pues  serán  ellos  quienes  cuenten  los  
votos  en  la  elección  del  próximo  7  de  junio  en  que  se  renueva  la  Cámara  Baja  del  Congreso  de  la  Unión.  En  estos  términos  se  
pronunció   Juan   Antonio   Reyes   Trejo,   vocal   ejecutivo   y   presidente   del   Consejo   Distrital   6-Pachuca   del   Instituto   Nacional  
Electoral   (INE),   quien   señaló   que   desde   ayer   capacitadores   y   supervisores   electorales   visitarán   a   esos   más   de   38   mil  
ciudadanos,  cuyo  apellido  comience  con  la  letra  "V"  y  hayan  nacido  en  el  mes  de  enero.  Entrevistado  después  del  evento  en  
que   se   comenzó   con   esta   etapa  del   proceso   electoral   federal,   Reyes  Trejo,   apuntó  que   en   cada  uno  de   los   siete   distritos  
federales  electorales  de   la  entidad  se  efectuó  un  evento  similar,   con  que  794  capacitadores  electorales  y  144  supervisores  
electorales   comenzarán   con   la   tarea   de   encontrar   a   los   ciudadanos   insaculados   para   capacitarlos.   El   funcionario   electoral  
sostuvo  que  no  basta   con  quejarse,   sino  participar  en   la  elección   como   funcionarios  electorales  de   casilla,   "y  nos  ayude  a  
contar  los  votos,  porque  el  INE  no  los  contará.  Ahora  es  cuando  más  requerimos  la  participación  ciudadana,  Sí  es  cierto  que  
hay  desconfianza.  No  podemos  negarlo".  Agregó  que  la  política  del  INE  es  la  máxima  publicidad,  "pues  como  principio  rector  
queremos   abrirnos   a   todo   el   público,   para   que   la   gente   conozca   qué   y   cómo   lo   hacemos.   Eso   es   bien   importante.   El  
ciudadano  debe  participar  e  interesarse  en  este  tipo  de  situaciones.  "Creo  que  lo  peor  es  cuando  llega  la  indiferencia.  Hay  que  
participar,  pero  también  exigir.  Nosotros,  como  servidores  públicos,  esa  es  nuestra  labor.  Y  si  el  ciudadano  considera  que  no  
es  capacitado  debidamente,  tiene  que  acudir  a  nosotros.  Los  compañeros  auxiliares  ya  fueron  capacitados,  pero  no  estamos  
exentos   de   que   hubiera   alguna   inconformidad   al   respecto   y   estamos   para   atenderlas",   agregó.   En   caso   de   no   cumplir   y  
reportar  visitas  inexistentes,  se  les  rescindirían  el  contrato.  Finalmente,  precisó  que  en  cada  casilla  habrá  un  presidente,  un  
secretario,  dos  escrutadores  y  tres  suplentes  generales,  por  lo  que  al  menos  deberán  capacitar,  para  las  cerca  de  510  casillas  
que  se  prevé  instalar  en  el  Distrito  Federal  Electoral  6-Pachuca,  que  comprende  la  capital  del  estado  y  Mineral  de  la  reforma,  
a  3  mil  570  ciudadanos.  (Redacción,  Ojo  Política)  
Síntesis-Arranca  INE  capacitación  electoral  en  la  entidad  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
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Milenio-Gastará   INE   Hidalgo   25   mdp   por   servicio   de   900   capacitadores:   En   cinco   meses,   el   Instituto   Nacional  
Electoral  (INE)  de  Hidalgo  gastará  alrededor  de  25  millones  de  pesos  para  pagar  a  los  cerca  900  capacitadores,  asistentes  y  
supervisores,  de  los  siete  distritos  electorales,  que  notificarán  a  los  ciudadanos  que  salieron  sorteados  para  ser  funcionarios  
de  casillas  el  día  de   la  elección  de  diputados   federales.  De  acuerdo  con  el  vocal  ejecutivo  organismo  en  Hidalgo,  José  Luis  
Ashane  Bulos,  la  contratación  de  capacitadores,  asistentes  y  supervisores,  es  el  gasto  "más  grande"  que  tiene  el  INE  en  este  
proceso.  Indicó  que  al  mes  se  pagarán  cerca  de  5  millones  de  pesos  por  los  servicios  de  los  capacitadores.  El  trabajo  de  los  
capacitadores  inició  ayer  en  los  siete  distritos  electorales  federales  de  Hidalgo  y  concluirá  el  próximo  6  de  junio,  un  día  antes  
de   la   elección   de   diputados   federales.   "Se   dio   el   banderazo   de   salida   a   todos   los   capacitadores,   asistentes   del   distrito   de  
Pachuca,  al  mismo  tiempo  se  realizó  en  los  siete  distritos  para  que  empiecen  a  notificar  a  quienes   salieron,  insaculados;;  es  
decir,  que  salieron  sorteados  el  pasado  6  de  febrero  que  fue  la  insaculación.  Todos  los  ciudadanos  que  nacieron  en  enero  y  
que   la   letra  de   su  primer  apellido  empiece   con  V",   indicó.  Agregó  que   los   capacitadores  notificarán  a  250  mil   personas,  a  
quienes   se   les   informará   que   han   sido   sorteados   para   ser   funcionarios   de   casilla   y   posteriormente   darles   la   primera  
capacitación.   "Después   viene   una   segunda   etapa   para   quienes   fueron   aptos.   De   los   250   ciudadanos   que   resultaron  
insaculados,  se  hace  una  segunda  visita  y  se  les  a  capacitar  directamente  sobre  el  cargo  que  van  a  tener  dentro  de  la  mesa  
directiva  de  casilla",  precisó.  (Alejandro  Reyes,  página  08)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Iniciativa  Hidalgo,  caso  de  éxito:  FOR: En  reunión  de  la  Comisión  de  Asuntos  Internacionales  de  la  Conferencia  
Nacional  de  Gobernadores  (Conago),  celebrada  ayer  en  Toluca,  Estado  de  México,  el  mandatario  hidalguense,  José  Francisco  
Olvera  Ruiz,  resaltó  las  virtudes  de  los  intercambios  académicos  con  que  cuenta   la  entidad.  Olvera  Ruiz  detalló  que  a  través  
de  la  coordinación  con  el  Washington  Center,  jóvenes  becarios  recién  egresados  de  alguna  institución  de  educación  superior  y  
que  laboran  en  la  administración  estatal,  pueden  seguir  su  preparación  en  la  capital  de  Estados  Unidos.  Ante  el  gobernador  
anfitrión   y   coordinador   de   dicha   Comisión,   Eruviel   Ávila   Villegas;;   el   titular   del   Ejecutivo   hidalguense   expuso   que   con   la  
finalidad  de  fortalecer  la  agenda  de  trabajo  en  esta  materia,  se  puede  adoptar  este  programa,  que  resultó  ser  exitoso,  sobre  
todo  para  jóvenes  profesionistas.  
ejemplos  más   tangibles  es  el  acuerdo  al  que   llegamos  con  el  Washington  Center,  que  denominamos   Iniciativa   Hidalgo,  en  
donde  por  un  periodo  de  16  semanas,  un  grupo  de  jóvenes  acuden  para  incrementar  sus  conocimientos  en  alguna  institución  

mandatario.  Olvera  Ruiz  expresó  que  este  ejercicio,  que  se  lleva  a  cabo  dos  veces  al  año,  les  permite  a  los  jóvenes  practicar  
el  idioma  inglés  y  a  su  regreso  contar  con  proyectos  propios,  mismos  que  en  muchos  de  los  casos,  ponen  en  marcha  con  el  
apoyo  del  gobierno  del  estado.  También  expuso  que  uno  de  los  requisitos  para  poder  ser  becaria  o  becario  de  este  programa,  
es   ser   trabajador   de   la   administración   pública   estatal,   no   superar   30   años   y   contar   con   educación   del   nivel   superior  
debidamente  acreditada.  Lo  anterior  lo  dejó  el  gobernador  Francisco  Olvera  como  propuesta  en  la  mesa  de  acuerdos,  con  el  
fin  de  fortalecer  la  agenda  de  trabajo  de  la  Comisión  de  Asuntos  Internacionales  de  la  Conago.  (Redacción,  página  04)  
Milenio-Iniciativas  Hidalgo,  caso  de  éxito:  FOR  (Redacción,  página  07)  
Crónica-Difunde  Olvera  resultados  del  intercambio  dentro  de  Conago  (Alberto  Quintana,  página  04)  
Independiente-Propone  Hidalgo  replicar  modelo  de  intercambios  académico-laborales  (Redacción,  página  04)  
Capital  Hidalgo-Jóvenes  servidores  públicos  se  capacitan  en  Estados  Unidos  (Sergio  Juárez,  página  05)  
Síntesis-Propone  Olvera  a  Conago  programa  de  capacitación  (Tania  Monroy,  página  05)  
Plaza   Juárez-Exitosa   la   iniciativa   Hidalgo   para   capacitar   en   EU   a   jóvenes   servidores   públicos   (Redacción,  
página  3A)  
Milenio-Participa  Gil  Elorduy  en  debate  de  la  ONU:  A  invitación  del  presidente  de  la  Asamblea  General  de  las  Naciones  
Unidas   (ONU),   Sam   K.   Kutesa,   el   diputado   Ernesto   Gil   Elorduy,   en   su   calidad   de   presidente   del   Grupo   Mundial   de  
Parlamentarios  para  el  Hábitat,  participa  en  el  Debate  Temático  de  Alto  Nivel   sobre   los  Medios  de   Implementación  para   la  
Agenda  Transformadora  de  Desarrollo  Post  2015,  en   la  ciudad  de  Nueva  York,  Estados  Unidos.  El  también  presidente  de   la  
LXII  Legislatura  del  Congreso  local  presentará  un  discurso  ante  representantes  mundiales  dentro  del  panel  denominado  "El  rol  
de  los  parlamentarios,  ciudades  y  autoridades  locales  en  la  implementación  de  la  agenda  de  desarrollo  post  2015",  donde  se  
busca   consolidar  objetivos   del  desarrollo   sustentable   para   los  próximos  20  años.  Participan  el  director  de  alianzas  público-
privadas  del  Grupo  del  Banco  Mundial,  Laurence  Carter;;  el  representante  especial  del  Fondo  Monetario  Internacional,  Bertuch  
Samuels;;  el  director  ejecutivo  de  Hábitat,  Joan  Clos;;  el  presidente  de  la  Unión  Interparlamentaria,  Saber  Hossain  Chowdhury;;  
la  ministra  de  Desarrollo  y  Cooperación  Internacional  de  Suecia,  Isabella  Lóvin;;  además  de  la  ministra  de  Finanzas,  Planeación  
y  Desarrollo  de  Uganda,  María  Kiwanuka,  entre  otros.  (Redacción,  página  08)  
  (Redacción,  página  08)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   

Proyectos  castigados:  De  acuerdo  con  el  Centro  de  Estudios  de  las  Finanzas  Públicas  de  la  Cámara  de  Diputados,  el  gasto  
federalizado  representa  aproximadamente  el  88  por  ciento  de   los   ingresos  brutos  totales  del  Estado  de  Hidalgo  y  el  84  por  
ciento  de  los  ingresos  brutos  de  sus  municipios.  Esto  viene  a  relación  luego  de  que  el  propio  organismo  del  Poder  Legislativo  
federal  alertara  al  cierre  de  la  última  semana  sobre  una  reducción  de  hasta  17.2  por  ciento  en  las  participaciones  federales  a  
estados  y  municipios  como  consecuencia  de   la  caída  de   los  precios   internacionales  del  petróleo  durante   los  últimos  meses.  
Esto  es,  que  al  ser  Hidalgo  una  entidad  que  depende  en  su  mayoría  de  los  recursos  y  participaciones  provenientes  de  fuera-
que  no   se   recaudan,   captan  o   se  generan  en   la  entidad-se   corren  graves   riesgos  de  estancamiento.  Y   no   significa  que   la  
gente  va  a  empobrecer  más  o  que  habrá  carestía  generalizada,  sino  que  obras  y  proyectos  planeados  desde  el  Presupuesto  
de  Egresos  de  la  Federación  2015  podrían  quedar  suspendidos  o  de  plano  cancelados  como  el  propio  gobierno  federal  hizo  
con   las   construcciones   de   los   trenes  México-Querétaro   y   Transpeninsular.   Hidalgo   obtiene   sus   recursos   de   los   principales  
fondos  que  se  verán  afectados  por  el  ajuste  del  gasto  que  anunció  la  Secretaría  de  Hacienda  y  que  son:  el  Fondo  General  de  
Participaciones  y  del  Fondo  de  Fomento  Municipal,  Fondo  Metropolitano,  el  Fondo  de  Pavimentación  y  Desarrollo  Municipal,  el  
Fondo   para   la   Accesibilidad   en   el   Transporte   Público   para   las   Personas   con   Discapacidad,   los   Proyectos   de   Desarrollo  
Regional,   el   Fondo   de   Cultura   y   el   Fondo   de   Infraestructura   Deportiva.   A   pesar   de   no   ser   proyectos   prioritarios   para   el  
desarrollo  social  y  calidad  de  vida  básica  de  los  hidalguenses,  hay  proyectos  en  puerta  que  estarían  en  riesgo  para  contar  con  
recursos  este  año  para  su  inicio  o  continuación.  Estos  son:  la  construcción  y  museografía  del  Museo  de  Historia  del  Estado  de  
Hidalgo  Etapa  I;;  el  Museo  de   la  Cultura  Huasteca  Etapa  II;;   la  Rehabilitación  y  Equipamiento  de   la  Casa  del  General  Felipe  
Ángeles  en  Zacualtipán;;   la  Rehabilitación  y  Equipamiento  del   inmueble  para   la  creación  del  Centro  Cultural  de  Zimapán;;   la  
Restauración   del   Convento   de   San   Agustín   en   Atotonilco   El   Grande   Etapa   II;;   la   Restauración   del   Ex   convento   San  Martín  
Obispo   en   Alfajayucan   Etapa   II;;   la   construcción,   Ampliación,   Remodelación,   Acondicionamiento   de   la   Casa   de   Cultura,  

más.   Además   de   las   Participaciones   y   Aportaciones   Federales,   las   entidades   federativas   reciben   transferencias   adicionales  
para   la   atención   de   necesidades   específicas   a   través   del   Ramo   23   Provisiones   Salariales   y   Económicas   y   también  Hidalgo  
podría  verse  afectado,  en  obras  y  proyectos,  hasta  casi  en  un  20  por  ciento  como  prevé  el  Centro  de  Estudios  de  las  Finanzas  
Públicas;;   sin   lugar  a  dudas,   todo  un  año  de   retos   financieros  y  de  planeación  que  pondrá  a  prueba  a   los   funcionarios  del  
gobierno  hidalguense.  

(Eduardo  González,  página  03)  

Plaza  Juárez-   
  
PAZ  Y  GOBERNABILIDAD  DOS  LOGROS  DEL  SEXENIO  DEL  GOBERNADOR  OLVERA:  Antes  de  iniciar  esta  columna,  
muchas  gracias  a  quienes  se  tomaron  la  molestia  de  felicitarnos  a  quienes  hacemos  DIARIO  PLAZA.  JUÁREZ  con  motivo  de  
nuestro   décimo   aniversario.   A   todos   muchas   gracias.   Empezamos   el   año   once,   con   el   mismo   entusiasmo   del   inicio,  
convencidos  de  que  tenemos  vocación  por  este  quehacer  y  que  desde  estas  páginas,  con  respeto  por  las  personas  y  por  la  
verdad,   podemos   hacer   algo   por   nuestra   comunidad.   Que   así   sea.   En   estos   momentos   por   las   circunstancias   que   por  
desgracia  vive  nuestro  país,  son  pocos  los  gobernadores  que  gobiernan  los  estados  que  pueden  presumir  que  sus  entidades  
tienen   dos   logros   que   son   dignos   de   tenerse   como   grandes   logros,   por   encima   incluso   de   las   obras  materiales,   por  muy  
grandes  e  importantes  que  estas  sean,  LA  GOBERNABILIDAD  Y  LA  PAZ  SOCIAL,  porque  sin  ellas,  nada  de  lo  que  se  alcance  
tiene  sentido,  porque  los  ciudadanos,  sin  ellas,  no  tienen  tranquilidad,  ni  tienen  el  clima  para  poder  vivir,  así  de  simple,  así  de  
sencilla  la  afirmación  y  así  de  contundente.  La  GOBERNABILIDAD  entendida  a  lo  mejor  en  su  sentido  más  elemental  como  el  
arte  de  gobernar  para  lograr  un  desarrollo  económico,  social  y  en  todos  los  órdenes  con  equilibrio  entre  todos  los  núcleos  de  
la  población  y  quienes  gobiernan.  Así,  sin  más  honduras,  como  serían  las  alegatas  de  tipo  conceptual  sobre  la  intervención  de  
la   sociedad   en   el   manejo   de   la   economía   y   el   papel   que   debe   jugar   el   gobierno.   Sólo   así,   en   lo   elemental   donde   quien  
gobierna  debe  procurar  en  acuerdo   con   los   ciudadanos  el   clima  de  equilibrio  para  que   se  de  el  desarrollo   sano   y   justo,   y  
donde   todos   participen   de   manera   adecuada,   para   que   la   entidad   pueda   caminar   y   todos   lo   sientan   como   una  
responsabilidad,  de  tal  manera  que  quien  tenga  el  encargo  de  mandar  ejerza  el  poder  entendido  de  alguna  manera  como  la  
aplicación  del  marco  legal  de  manera  pareja  y  sin  excepciones,  por  más  que  surjan  iluminados  que  quieran  caminos  sólo  para  
ellos   y   busquen   territorios   extras   para   lo   que   suponen   son   sus   reinos   particulares.   Cuando   se   logra   esto,   lo   de   la  

  en  el  esfuerzo  por  hacer  caminar  al  
estado,  porque  se  ve  que  la  cobija  se  estira  para  que  tape  a  todos  hasta  donde  alcance.  Y  todo  indica  que  se  tiene  en  buena  
medida  este  logro.  Quienes  han  intentado  sus  propios  caminos,  se  han  quedado  chiflando  en  la  loma,  porque  ha  prevalecido  
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el  sentido  común  de  que  el  camino  de  la  ley  es  el  único  que  hace  prevalecer  el  orden  y  la  justicia.  Después  viene  el  tema  de  
la  paz  social,  de   la   tranquilidad,  porque  un  estado  donde   la  violencia  está  presente  no  es  una  tierra  adecuada  para  vivir  y  
menos  para  crecer  y  desarrollarse.  Y  que  conste  que  no  estamos  por  cuestiones  de  geografía  en  una  ubicación  de  privilegio,  
pues   nos   rodean   tierras   o   estados   donde   la   violencia   es   asunto   de   preocupación   de   todos   los   días   como   son   Estado   de  
México,  Michoacán  y  ni  se  diga  las  entidades  como  Veracruz  y  Tamaulipas,  dicho  esto  con  todo  respeto,  pues  la  tranquilidad  
de  Hidalgo  se  convierte  en  una  tentación  para  los  delincuentes  que  ven  a  nuestra  entidad  como  la  tierra  prometida  para  sus  
fechorías,  aunque  al  final  han  tenido  que  rectificar,  pues  vuelven  a  sus  estados  con  la  cola  entre  las  piernas,  cuando  no  es  
que   terminan   con   sus   huesos   en   la   cárcel,   por   la   buena   actuación   de   las   fuerzas   de   seguridad   de   Hidalgo.   EL   TERCER  
ESTADO  MÁS  SEGURO  DE  MÉXICO  Y   las   cosas   no   caminan  mal.   Las  medidas  que   se   han   tomado  para  darle   seguridad  a  
nuestra  tierra  arrojan  excelentes  resultados,  tal  y  como  lo  dicen  las  mediciones  del  INDICE  DE  PAZ  MÉXICO  IPM  elaborado  
por   el   Institute   for   Economics   and   Peace,   IEP,   como   parte   del   índice   de   paz   global   que  mide   el   índice   de   paz   de   los   32  
estados  mexicanos  de  acuerdo  a  7  indicadores  principales.  Los  índices  que  se  midieron  fueron:  1.-HOMICIDIOS  2.-DELITOS  
CON  VIOLENCIA  3.-DELITOS  COMETIDOS  CON  ARMAS  DE  FUEGO  4.-ENCARCELAMIENTOS.  TASA  DE  FINANCIAMIENTO  DE  
LAS   FUERZAS   PÚBLICA   6.-TASA   DE   CRÍMENES   DE   LA   DELINCUENCIA   ORGANIZADA   Y   7.-EFICIENCIA   DEL   SISTEMA  
JUDICIAL.  Los  resultados  dicen  que  Hidalgo  es  el  tercer  estado  más  seguro  de  México,  sólo  abajo  de  Campeche  y  Querétaro  y  
que  los  estados  más  violentos  son  Morelos,  Guerrero  y  Sinaloa.  Sin  duda  algo  digno  de  celebrarse,  y  que  se  debe  tomar  en  
cuenta  como  un  buen  logro  de  este  sexenio,  aparte  de  las  obras  que  están  en  la  agenda  de  todos  como  son  el  Tuzobús,  la  
Ciudad   del   Conocimiento   y   las   acciones   de   remodelación   del   Centro   Histórico   en   Pachuca   y   todo   lo   que   se   ha   hecho   en  
acciones  de  salud,  caminos,  que  son  sin  duda  logros  que  definen  un  gobierno.    
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
Capital  Hidalgo   
  

  
  
En   el   proceso   de   repartición   de   cuotas   que   prevalece  en   todos   los   partidos,   los   principales   espacios   casi  siempre   están  

  al   principio   de  
   ,   del   que   habrán   de   surgir   500  

diputados  federales,  de  los  cuales,  300  son  de  mayoría  relativa  y  el  resto,  que  son  200,  de  los  llamados  plurinominales.  
  prevalecientes  al  interior  del  Partido  Revolucionario  Institucional  y,  al  revisar  lo  que  

ocurre  en  Acción  Nacional,  al  parecer,  las  cosas  no  cambian  mucho.  Resulta  que  algunos  blanquiazules,  como  el  presidente  
nacional  del  PAN,  Gustavo  Madero,  ya  

  En  Hidalgo,  por  ejemplo,  uno  de  los  que  al  parecer  
tiene  mayores  meritos  para   lograr   la  diputación   federal,  sin  hacer     Alfredo  
Ortega,  reconocido  traumatólogo  de  Pachuca,  que  en  el  pasado  reciente  se  dese En  el  proceso  de  repartición  de  cuotas  que  
prevalece  en  todos   los  partidos,   los  principales  espacios  casi   e  
facturas  políticas,  leyes  no  escritas  que  se  contraponen     

,   del   que   habrán   de   surgir   500   diputados   federales,   de   los   cuales,   300   son   de  mayoría  
relativa   y   el   resto,   que   son   200,   de   los   llamados   plurinominales.   En   la   edición   anterior,   me      a   los  
escenarios  prevalecientes  al  interior  del  Partido  Revolucionario  Institucional  y,  al  revisar  lo  que  ocurre  en  Acción  Nacional,  al  
parecer,   las   cosas   no   cambian  mucho.   Resulta   que   algunos   blanquiazules,   como   el   presidente   nacional   del   PAN,   Gustavo  
Madero,  ya     
o  el  voluntarismo     En  Hidalgo,  por  ejemplo,  uno  de  los  que  al  parecer  tiene  mayores  meritos  para  
lograr   la   diputación   federal,  sin   hacer   campaña,   es   el   médico     Alfredo   Ortega,   reconocido  
traumatólogo  de  Pachuca,  que  en  el  pasado  reciente  se     como  delegado  en  Hidalgo  del  Instituto  de  Seguridad  y  
Servicios  Sociales  para  los  Trabajadores  del  Estado  (ISSSTE).   ,  
campanas   para   lograr   cargos   de   elección   popular,   aspiraciones   que   lamentablemente   para   el   no   llegaron   a   buen   puerto.  

diputación  federal,  pero  antes  de  la  mitad  del  sexenio  foxista,  Ortega  fue  vencido  por  Miguel  Ángel  Osorio  
aun  le  quedaron  ganas  de  permanecer  en  la  escena  electoral  de  su  partido  y     por  

la  alcaldía,  elección  en  la  que  también  fue  vencido.  
.   Y   sin   embargo,   pese   a   s

prácticamente  sin  posibilidades  de   lograr  una  pluri,  y  quedan  Gloria  Romero,  que  ya   fue  
diputada,  además   Xóchitl  Gálvez,  aunque  a  esta  ultima,  la  política  y  los  políticos     
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
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Vía  Libre-   

Calmantes  es  Alvarado  no  Montes:  Luego  de  las   imprecisiones  en  varios  medios  donde  la  desinformación  llevó  a  varios  
columnistas  a  confundir  a  Jorge  Cesáreo  Márquez  Alvarado  con  Jorge  Márquez  Montes  como  el  candidato  a  diputado  federal  
en  Tulancingo  por   la   coalición   de   los  partidos  Revolucionario   Institucional   (PRI)   y  Verde  Ecologista  de  México   (PVEM)  hay  
quien   piensa   que   Hidalgo   puede   tenerlos   a   los   dos   en   San   Lázaro,   si   el   primero   gana   las   elecciones   del   7   de   junio   y   el  
segundo   es   postulado   por   la   vía   de   la   representación   proporcional.   Para   definir   quién   es   quién   Márquez   Alvarado   es   un  
próspero  empresario  tulancinguense  con  orígenes  políticos  en  el  otrora  Grupo  Universidad  venido  a  menos  como  Clan  Sosa  
pero   que  mantiene   control   de   la   Universidad   Autónoma   del   Estado   de   Hidalgo   (UAEH),   ocupó   cargos   como   secretario   de  
finanzas  del  desaparecido  Sindicato  único  de  Trabajadores  al  Servicios  de  los  Poderes  del  Estado  (SUTSPEH)  cuándo  lo  dirigió  
Gerardo  Sosa  Castelán.  En  la  UAEH  fue  director  de  Control  Escolar  y  Secretario  General  Adjunto  mencionado  para  ser  rector,  
pero  debido  a   su   fuerza,  Gerardo  Sosa   consideró  amenazaba   su  hegemonía  y   lo   impidió,   así  que  Márquez  Alvarado  quien  
desde  joven  incursionó  en  el  sector  privado  rompió  con  ese  grupo  y  siguió  su  propio  camino  que  le  permitió  ser  alcalde  de  
Tulancingo  y  hoy  precandidato  a  diputado  federal.  Márquez  Montes  es  un  joven  profesionista  pachuqueño  con  experiencia  en  
la  iniciativa  privada  que  se  incorporó  al  equipo  de  asesores  del  entonces  gobernador  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  su  capacidad  
y  empeño  lo  llevó  a  la  Oficialía  Mayor  de  la  Secretaría  de  Gobernación  y  aunque  no  se  le  descarta  se  ve  difícil  su  nominación  
plurinominal  por   la  V  Circunscripción  porque  es  una  pieza  estratégica  en  el  equipo  del  responsable  de   la  política   interior  de  
México  pero  puede  suceder  si  no  es  registrada  una  mujer.  

(Alberto  Witvrum,  página  web)    

Crónica-Balcón  Político   
Mejor  esperar  que  desgastarse  ahora:  Esa  parece  ser  la  lógica  de  los  partidos  de  oposición,  por  lo  menos  de  la  mayoría  
de   los  10   institutos  políticos  que  participan  en  el  proceso  para  elegir  diputados  federales,  pues  de  antemano  saben  que  su  
apuesta  real  es  contender  en  las  elecciones  de  2016,  cuando  en  Hidalgo  se  renovarán  los  Poderes  Ejecutivo,  Legislativo  y  los  
84  ayuntamientos.  No  hay  más  que  charlar  con  los  dirigentes  de  la  mayoría  de  partidos,  para  concluir  que  el  proceso  que  está  
en  curso  será  para  muchos  de  mero  trámite  y  algunos  se  preocuparán  por  alcanzar  el  3  por  ciento  de  votación  que  establece  
la  ley.  En  este  caso  los  más  preocupados  son  los  partidos  de  reciente  creación.  En  el  caso  de  los  que  ya  tienen  algunos  años  
en  la  escena,  apuestan  a  refrendar  su  registro  y  a  alcanzar  algún  espacio  en  la  lista  nacional  de  cada  partido,  en  la  que  se  
incluirán   sus   propuestas   de   candidatos   de   representación   proporcional.   El   Partido   de   la   Revolución   Democrática   (PRD),  
incluso,   parece   haber   dejado   ir   esa   posibilidad,   pues   las   negociaciones   cupulares   para   definir   a   la   dirigencia   estatal,   que  
encabeza  Ramón  Flores  Reyes,  dejaron  fracturados  a  los  principales  grupos  y  eso  se  reflejará  en  los  espacios  que  ocupen  las  
propuestas  hidalguenses  en  la  lista  de  candidatos  de  representación  proporcional.  Por  lo  demás  el  PRI  tendrá  el  reto  de  elegir  
bien  a  sus  candidatos  a  diputados  federales  que  completarán  las  fórmulas  de  mayoría  relativa,  luego  deberán  establecer  una  
estrategia  específica  para  convencer  a   la   ciudadanía  que  el   escenario  que  vive  el  país   y   las   críticas  al   gobierno   federal  no  
incidirán  en  el  ánimo  del  votante  para  castigar  con  su  sufragio  al  tricolor.    
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
Cinismo:  A  veces  no  entiendo.  La  Sección  22  de  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (CNTE),  instaló  
ayer  por  la  mañana  un  plantón  en  la  avenida  Reforma  de  la  capital  del  país  para  exigir,  entre  muchas  otras  cosas,  que  se  les  
cubran   los   sueldos   no   entregados   porque   miles   de   maestros   de   esa   organización   sindical   no   quieren   aceptar   las   reglas  
impuestas  por  la  reforma  educativa.  Ayer,  en  un  comunicado  subido  a  su  sitio  de  internet,  los  maestros  de  la  Sección  22  de  la  
CNTE   incluso   llamaron   espurio   al   presidente   Enrique   Peña   Nieto,   y   llaman   a   una   huelga   política   nacional.   Espurio,   según  
reviso,  es  alguien  o  algo  que  simula  ser  lo  que  no  es.  Y  aquí  es  donde  comienzan  mi  proceso  de  no  entender.  La  CNTE  no  
reconoce  a  Peña  Nieto,  pero  sí  a  sus  colaboradores   concretamente  los  de  la  Secretaría  de  Gobernación-pues  se  sentaron  a  
negociar  con  ellos  su  pliego  de  demandas.  Entonces,  ¿es  espurio  o  no  el  gobierno  de  Peña?  Luego,  si  el  gobierno  es  espurio,  
entonces  los  profesores  de  la  CNTE  que  llaman  a  una  huelga  nacional  deberían  ser  congruentes  y  no  aceptar  los  cheques  de  
sus  compañeros,  pues  seguramente  les  paga  un  gobierno  ilegítimo.  Pero  no.  Como  muchos  otros  políticos  y  sindicalistas,  los  
miembros  de  la  Sección  22  de  la  CNTE  cobran  con  una  mano,  y  agreden  con  la  otra.  Cuando  el  gobierno  expide  cheques  es  
legítimo,  pero  cuando  se  trata  de  sumarse  a  los  acuerdos  nacionales  (cosa  que  no  les  conviene),  entonces  las  autoridades  son  
enemigas   del   pueblo.  De   veras   que   no   entiendo.   Bueno,   sí   entiendo,   pero  me   parece   tanto   cinismo   que   termino   por   no  
comprender.  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
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Milenio-   
  
:  Que  quien   contenderá   por   el  PRD  en   el   distrito   de  Tula  resulta   ser  Moisés   Cornejo  Barrera,   ex   presidente  municipal  
de  Tezontepec   de   Aldama,   quien   ya   está   listo   para   arrancar   la   carrera   en   la   competencia   electoral   que   sostendrá  
con  Fernando  Moctezuma,  el  aspirante  a  la  candidatura  del  PRI  en  la  región,  y  quienes  se  verán  las  caras  para  buscar  la  
mayor   cantidad   de   preferencias   del   electorado   en   sus   respectivos   municipios   y   quienes   seguramente   harán   el   1-2   en   la  
elección  para  diputados  federales.  
  
:  Que  hablando  de   las   candidaturas,  quienes  buscan  a  militantes  de  otros  partidos   son   los  del  Partido  del  Trabajo  pues  
afirman  que  no   se   siente   el   apoyo   y   respaldo  de   los  actuales   funcionarios  que  ocupan   puestos  de  elección  popular   y  que  
llegaron   postulados   por   el   instituto   de   la   estrella   roja.   Actualmente,   el  PT  cuenta   con   cinco   presidentes   municipales,   13  
síndicos  y  64  regidores,  pero  lo  malo  es  que  la  mayoría  llegaron  al  poder  tras  haber  aprovechado  únicamente  la  candidatura  
que  no  se  les  dio  en  otro  partido.  
  
:  Que  el  tema  de  los  parquímetros  ya  generó  descontento  social,  e  inclusive  en  las  redes  sociales  ya  hacen  llamado  a  no  
respetarlos.   Usuarios   y   vecinos   del   primer   cuadro   capitalino   comentan   que   el   tema   deberá   ser   bien   especificado   por   las  
autoridades  correspondientes  para  que  no  pase  lo  que  ha  sucedido  en  las  obras  de  rehabilitación  del  Centro  de  Pachuca  en  
la  que  comerciantes  y  habitantes  se  dijeron  desinformados  y  excluidos  de  los  trabajos  por  lo  que  ahora  la  información  sobre  
los  parquímetros  deberá  ser  compartida  para  evitar  problemas.  
  
:  Que  hablando  de  Encuentro  Social  la  designación  de  sus  candidatos  será  resuelta  por  su  actual  dirigencia  y  el  método  se  
escogió  para   la  entidad  será  dado  a  conocer  por  el  propio  Natividad  Castrejón  quien  pondrá  en  marcha  el  proceso  para  
designarlos.   Dicen   que   habrá   dos   municipios   que   serán   representados   por   mujeres,   uno   de   ellos   podría   ser   la   capital  
o  Tulancingo,  por  lo  que  habrá  que  esperar  que  deciden  en  la  cúpula  estatal,  por  lo  pronto  dicen  irán  en  los  siete  distritos  y  
podrían  alcanzar  a  tener  representaciones  en  toda  la  entidad,  lo  que  significaría  un  buen  avance.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-Las  perlas   
  
"Se  dio  el  banderazo  de  salida  a  todos  los  capacitadores,  asistentes  del  distrito  de  Pachuca,  al  mismo  tiempo  se  realizó  en  los  

  
José  Luis  Ashane  Bulos  
Vocal  Ejecutivo  del  INE  en  Hidalgo  sobre  procesos  electorales.  
  
"En  Hidalgo  le  apostamos  a  la  educación  como  una  herramienta  de  desarrollo.  Uno  de  los  ejemplos  más  tangibles  es  el  

  
Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  de  Hidalgo  sobre  Iniciativa  Hidalgo  como  caso  de  éxito.  
  
"Vamos  a  hablar  con  la  Secretaría  de  Turismo  para  que  evite  este  tipo  de  situaciones.  Vamos  a  instarlos  a  que  precisamente  
verifiquen  que  no  se  cace  ni  se  usen  las  pieles.  Que  entre  todos     
Jonathan  Job  Morales  García  
Presidente  Biofutura  sobre  pieles.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que   al   interior   del   Congreso   de   Hidalgo   ya   se   escucha   que   el   actual   coordinador   de   los   diputados,   Ernesto   Gil   Elorduy,  
empacará  maletas  para  irse  de  candidato  a  diputado  federal  plurinominal  por  el  PRI.  Quienes  están  a  las  vivas  por  quedarse  
en  la  coordinación  son  los  diputados  Javier  Amador  de  la  Fuente  y  Mabel  Chávez  Gutiérrez.  Aunque  esto  se  sabrá  hasta  el  fin  
de  mes,  fecha  en  la  que  el  PRI  definirá  su  lista  de  plurinominales.  

que  donde  la  rumorología  se  ha  soltado  en  serio  es  en  el  distrito  electoral  federal  con  cabecera  en  Huejutla,  pues  el  pasado  
fin  de  semana  nombres  iban  y  venían  de  la  presunta  candidata  suplente  de  Carolina  Viggiano.  Fueron  tantas  las  menciones  
que  necesitaríamos  todo  el  espacio  de  esta  columna  para  consignarlas.  
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que  hablando  de  suplentes,  hay  duda  sobre  el   caso  de  quién  acompañará  a  Jorge  Márquez  en   la   fórmula  por  Tulancingo,  
pues  el  PRI  establece  que  las  duplas  deben  ser  hombre/hombre,  o  mujer/mujer,  aunque  no  se  ha  especificado  cómo  será  con  
la  alianza  entre  el  PVEM  y  el  tricolor.  

que  la  dirigencia  estatal  del  Partido  Encuentro  Social,  encabezada  por  Natividad  Castrejón,  se  ha  dado  a  la  tarea  de  recorrer  
las   distintas   regiones   de   Hidalgo.   Dos   son   las   principales   razones   que   le   interesan:   la   primera   es   sostener   reuniones  
municipales  para  afiliar  al  mayor  número  de  simpatizantes  a   fin  de   llegar  a   la  elección   federal  y  así  obtener  el  número  de  
votos  que  le  permita  conservar  su  registro;;  y  en  segundo  sondear  los   liderazgos  que  puedan  abanderar  sus  candidaturas  en  
los   siete   distritos   electorales   federales.   El   exdiputado   local   Napoleón   González   Pérez,   secretario   de   Organización   del   PES  
Hidalgo,  se  ha  convertido  en  un  operador  político  que  se  deja  ver  en  distintos  municipios  exponiendo  la  plataforma  electoral.  

que  sí  bien  es  cierto  que   los  partidos  políticos  tienen  para  registrar  ante  el   INE,  a  sus   fórmulas  de  candidatos  a  diputados  
federales  del  22  al  29  de  marzo  del  año  en  curso,  también  la  ley  electoral  establece  que  del  22  de  marzo  hasta  el  día  de  la  
elección  los  partidos  pueden  ingresar  solicitudes  de  sustitución  de  candidatos  cuando  así  lo  consideren  necesario.  Eso  abre  la  
posibilidad  de  meter  reversa  en  las  fórmulas  que   a  final  de  cuentas-no  convengan  a  los  partidos.  

consideran  será  una  desbandada  de  militantes  para  sumarse  a   las   filas  de  Morena,  esto  en  el  acto  que  encabezará  Andrés  
Manuel  López  Obrador  el  miércoles  en  la  plaza  Juárez  de  Pachuca.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
En  Progreso,  el  PT  como  Poncio  Pilato.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Martes   

Vecinos   del   fraccionamiento   Colosio   agradecen   la   construcción   de   la   nueva   Casa   de   la   Mujer   Hidalguense,   que   será  
inaugurada   esta   sábado   14   de   febrero   en   el  marco   del   Día   del   Amor   y   la   Amistad.   Pero   no   sólo   por   lo   que   socialmente  
representará  el  inmueble,  sino  porque  por  fin  fue  atendida  su  solicitud  de  pavimentar  varias  calles  aledañas  que  hace  pocos  
meses  eran  un  auténtico  potrero  y  hoy  lucen  impecables.  Enhorabuena  por  lo  que  significará  el  nuevo  hogar  de  las  mujeres  
de  la  entidad,  que  recibirán  ahí  todo  tipo  de  servicios,  y  también  por  la  derrama  de  servicios  públicos  que  generan  este  tipo  
de  proyectos.  

Suena  en  Radio  Pasillo  que  algo  raro  ocurre  en  el  caso  de  la  enfermera  que  la  semana  pasada  fue  víctima  de  un  
atentado  en   la  colonia  Campestre  Villas  del  Álamo,  donde  un  sujeto,  supuestamente  no   identificado  hasta  el  
momento,  se  acercó  al  taxi  en  que  viajaba  y  le  disparó  en  dos  ocasiones.  Y  es  que  mientras  en  la  Procuraduría  de  
Justicia  se  asegura  que  la  infortunada  mujer  no  ha  podido  rendir  su  declaración  debido  a  la  gravedad  de  su  estado  de  salud,  
personas  cercanas  a  ella  afirman  que  está  totalmente  fuera  de  peligro,  y  que  incluso  la  lesión  de  bala  que  sufrió  en  el  maxilar  
no   le   dejará   secuela   alguna.   El   caso   es   que,   al  menos   oficialmente,   nada   se   sabe   de   esta   enfermera,   quien   labora   en   el  
Hospital   General   de   Pachuca   y   también   trabaja   como   paramédico   en   la   Policía   Federal   (PF),   hacia   donde   podrían   estar  
dirigidas  las  investigaciones  que  lleva  a  cabo  la  fiscalía  estatal.  

Suena  a  todo  volumen  que  las  negociaciones  internas  en  el  PRI  estatal,  para  definir  a  los  dos  hidalguenses   o  
incluso   tres-que   buscarían   una   diputación   federal   por   la   vía   plurinominal   en   los   comicios   del   próximo   7   de  
junio,  están  en  su  máximo  nivel.  Según  se  dice,  son  al  menos  tres  las  expresiones  internas  del  tricolor  las  que  participan  
en  la  búsqueda  de  acuerdos,  incluido  el  denominado  Grupo  Hidalgo,  que  ocupa  cargos  clave  en  el  gobierno  federal.  

(Redacción,  página  web)    
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Al   interior   del   Partido   Revolucionario   Institucional   predomina   la   tranquilidad   respecto   a   las   elecciones   por   venir,   donde   se  
renovarán  las  diputaciones  federales.  En  Hidalgo,  según  sus  dirigentes,  prevalece  la  unidad  pero  además  será  privilegiado  el  
cumplimiento  de   los   lineamientos  establecidos  por  el   INE  a   fin  de  que  sus  aspirantes  no   rebasen   los   topes  de  campaña  ni  
violenten  cualquiera  otra  de  las  normas  electorales  vigentes  y  en  cambio  respondan  con  claridad  a  las  solicitudes  sociales.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Oldair  Zamora:  Aparece  este  joven  arquero  como  una  de  las  figuras  importantes,  ya  que  es  uno  de  los  ejemplos  en  
tiro   con   arco.   Recuérdese   que   en   varias   competencias   este   deportista   hidalguense   alcanzó   buenas   posiciones,   ello   sin  
descuidar  sus  estudios  universitarios.  Actualmente  el  Premio  Estatal  del  Deporte  2012  lleva  una  agenda  ocupada  y  mantiene  
los  preparativos  para  llegar  preparado  a  los  Juegos  Olímpicos  de  2016.  
  
Abajo-Sabulón  Melo:  Muy  poco  puede  decirse  sobre  el   trabajo  del  presidente  municipal  de  Lolotla;;  de  extracción  priista,  
este  personaje  aparece  como  uno  de   los  menos  productivos,  sin  que  pueda  pretextar   la   lejanía  de   la  demarcación  para  no  
figurar.  Melo  Vargas   está   obligado   a   cumplir   con   todas   sus   promesas   de   campaña   ante   la   ciudadanía   y   tal   parece   que   la  
desmemoria  es  una  de  sus  mayores  virtudes.  
  
  (Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
  INAUGURACIÓN  
El  próximo  sábado  será  inaugurada  la  denominada  Casa  de  la  Mujer  Hidalguense,  resultado  de  un  intenso  trabajo  
por  parte  del  sistema  para  el  Desarrollo  Integral  de  la  Familia  en  Hidalgo  (DIFH),  así  como  de  otras  instancias  
públicas   que   finalmente   ven   materializados   sus   esfuerzos   en   beneficio   del   sector.   El   gobernador   Francisco  
Olvera  Ruiz   y   su   esposa,   Lupita  Romero   de  Olvera,   encabezarán   la   ceremonia   de   apertura   a   este   centro   de  
atención  con  el  cual  nuestra  entidad  toma  la  vanguardia  en  materia  de  equidad.  
  
PANAL  
En  el  Partido  Nueva  Alianza  (Panal)  siguen  empecinados  en  obligar  a  los  maestros  y  representantes  a  cerrar  filas  
en   torno  a  sus  exdirigentes.  Mientras  el  comité  estatal   insiste  en   llamar  a  cuentas  a   los  diputados   locales  y  
regidores  surgidos  de  ese  organismo  político,   lo  cual  sólo  acrecienta  las  divisiones  internas,  que  de  por  sí  no  
son   pocas.   Los  maestros   que   antes   fueron   fieles   seguidores   de   la   dirigencia   del   Panal,   ahora   confirman   en  
todas   las   reuniones   que   no   acudirán   al   llamado   de   su   vieja   dirigencia   ni   de   la   que   hoy   está   vigente,  
simplemente   para   no   ser   estigmatizados   y   sufrir   las   consecuencias  de   represalias   laborales,   por   ello   preferirán  
quedarse  en  la  indefinición.  
  
INDEPENDIENTES  
Al   final   solamente   fue   presentada   ante   las   autoridades   electorales  una   solicitud   de   registro   para   ser   candidato  
independiente.  Fue  Antonio  Mota  Rojas  el  único  aspirante  que  solicitó  el  registro  para  contender  por  el  Distrito  
VI  Pachuca  y  al  cierre  del  plazo  para  presentar  sus  propuestas  en  ningún  otro  distrito  de  Hidalgo  hubo  ninguna  
otra  iniciativa  como  esta.  
  
(Redacción,  página  02)  
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P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Murat   vende  en  un  mdd   su  avión:   Una   empresa   de   Illinois   en   Estados  Unidos   anunció   la   venta   del   Jet  
Hawker  800  SP  con  matrícula  XA-JMC  y  número  de  serie  258035  propiedad  de  José  Murat  Casab,  ex  gobernador  de  Oaxaca,  y  
por  el  cual  está  pidiendo  1  millón  de  dólares.  De  acuerdo  con  información  a  la  que  tuvo  acceso  EL  UNIVERSAL,  la  aeronave  
en  venta  es  la  misma  en  la  que  arribó  Murat  Casab  el  30  de  julio  de  2013  a  Oaxaca  y  la  cual  fue  presentada  por  el  propio  ex  
gobernador  a  funcionarios  oaxaqueños  como  de  su  propiedad.  En  aquel  momento  destacó  que  la  matrícula  llevaba  las  siglas  
de  su  nombre  JMC,  confirmaron  ex  funcionarios  oaxaqueños.  En  esa  ocasión  la  aeronave  partió  del  Aeropuerto  Internacional  
de  Toluca  Adolfo   López  Mateos,   donde   regresó,   y   en   el   que   actualmente   recibe  mantenimiento,   informaron   fuentes   de   la  
Dirección  General  de  Aeronáutica  Civil  (DGAC)  de  la  Secretaría  de  Comunicaciones  y  Transportes  (SCT).  Personal  del  Grupo  
Pyxis   y   funcionarios  de   la  Dirección  General  de  Aeronáutica  confirmaron  que   la  aeronave  es  propiedad  del  ex  gobernador,  

medio  cuenta  con  fotografías  de  la  aeronave  en  las  que  se  observa  el  jet  con  la  matrícula  XA-JMC  en  el  Aeropuerto  de  Toluca  
que  fueron  tomadas  frente  al  centro  de  servicio  y  un  hangar  de  la  empresa  Aerowin,  así  como  en  pistas  de  la  terminal  aérea  
internacional.  Se  buscó  al  ex  gobernador  y  a  quien  también  fuera  operador  político  del  Pacto  por  México,  José  Murat  Casab,  
para  consultarlo  sobre  la  aeronave  con  matrícula  XA-JMC,  así  como  de  los  inmuebles  en  Estados  Unidos,  pero  no  respondió  a  
las  llamadas.  La  empresa  que  sirve  de  intermediaria  para  la  venta  del  jet  es  Pyxis  Aviation  Group  y  tiene  su  sede  en  Chicago,   
Illinois,   inició  el  proceso  de  ofrecimiento  de  venta  desde   julio  de  2014.  En  el  mes  de  octubre  continuó   la  promoción  y  a   la  
fecha  el   Jet  Hawker  se  mantiene  en  venta   con  un  precio  de  1  millón  de  dólares.  La   ficha  de  venta,  cuya  copia   tiene  este  
medio,   señala  que   se   trata  de  una  aeronave  Hawker  800  SP   con  matrícula  XA-JMC  y   con  número  de   serie  258035.  El   jet  
cuenta  con  13  mil  250  horas  de  vuelo  y  tiene  capacidad  para  nueve  pasajeros.  Ese  mismo  documento  de  venta  describe  que  
la   aeronave   fue   repintada   en   su   exterior   en   marzo   de   2013,   trabajos   que   implicaron   el   que   le   fueran   colocadas   franjas  
blancas,  rojas  y  negras,  en  tanto  que  la  restauración  del  interior  se  realizó  en  noviembre  de  2013.  Información  de  aeronáutica  
de  Estados  Unidos  y  de  México  proporcionada  a  este  medio  precisa  que  la  matrícula  XA-JMC  fue  utilizada  previamente  en  el  
Jet   BAe   125-800   con  motor   TFE   731   de   1985   que   tuvo   como   operador   previo   a   la   empresa   Redwings   S.A.   de   C.V.,   una  
empresa  de  mantenimiento  con  oficinas  en  Toluca,  Estado  de  México;;  Querétaro  y  Houston,  en  Estados  Unidos,  dedicada  a  la  
administración  de  aeronaves  para  altos  empresarios  y  entidades  del  gobierno  federal.  La  información  proporcionada  también  
refiere  que  las  matrículas  previas  del  Jet  BAe  fueron  N816AA,  N30F,  HB-VKM,  PT-ORH,  PT-WIA,  N835TS,  N835CW,  N85MG,  
algunas   de   las   cuales   son   nomenclatura   de   Estados  Unidos.   En   tanto   que   los   registros   del   Hawker   con  matrícula   XA-JMC  

s  
Jet   Beechcraft   modelo   Hawker   800SP   de   1985   tienen   un   precio   que   ronda   entre   los   800   mil   y   un   millón   de   dólares  
dependiendo   las   horas   de   vuelo,   así   como   el   mantenimiento   que   se   le   ha   proporcionado.   Especialistas   en   el   tema   de  
aeronáutica  consultados  indicaron  que  una  hora  de  vuelo  en  un  Hawker  800  SP  se  ubica  en  un  promedio  de  3  mil  dólares  a  
un  destino  nacional  partiendo  del  Aeropuerto  Internacional  de  Toluca,  mientras  que  el  destino  en  otro  país  agrega  los  costos  
de   la   terminal  aérea,  más  atención  personalizada.  Por  su  parte,  el  costo  de  parking  hangar  para  un  Hawker  800  SP  en  un  
aeropuerto  como  ese  va  de  los  40  mil  a  los  50  mil  pesos  al  mes,  mientras  que  en  términos  de  mantenimiento  o  remodelación,  
un  servicio  mayor  está  valorado  entre  200  a  300  mil  dólares.  (Doris  Gómora,  primera  plana)  

La   Jornada-Abierto   choque   entre   la   PGR   y   peritos   argentinos: La   Procuraduría   General   de   la   República   (PGR)  
  cual  criticó  el  

pasado  sábado  los  resultados  de  la  investigación  del  caso  Ayotzinapa  y  cuestionó  la  validez  de  las  pruebas  que  los  peritos  del  
Ministerio  Público  Federal  recopilaron  en  el  basurero  del  municipio  de  Cocula,  Guerrero.  La  dependencia  que  encabeza  Jesús  

las  
.  En  un  

amplio   comunicado   de   prensa   difundido   desde  muy   temprana   hora
l  

EAAF  dio  a  conocer  un  documento  en  que  analiza  lo  que  considera  irregularidades  y  problemas  de  la  investigación  de  la  PGR  
sobre   la  desaparición  de  43  normalistas  de  Ayotzinapa.  El  equipo  argentino  subrayó  que  la   indagatoria  no  puede  darse  por  
concluida,   toda  ve
facultades  y  no  acepta  duda  alguna  en  que  la  diligencia  practicada  y  los  indicios  encontrados  tienen  validez  jurídica  dentro  de  
la   investigación,  a  pesa
peritos  sudamericanos.  A  decir  de  la  procuraduría,  el  equipo  de  especialistas  extranjeros  fue  aceptado  como  parte  del  grupo  
de   investigadores   mexicanos   sólo   por   el   interés   de   los   familiares   de   los   estudiantes   desaparecidos,   a   pesar   de   que   sólo  

renses  argentinos  cuestionaron  al  menos  siete  procedimientos  efectuados  
por  los  peritos  mexicanos.  Entre  ellos,  el  EAAF  dijo  que  en  el  basurero  de  Cocula  se  han  registrado  incendios  desde  2010,  por  
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lo  que  los  restos  enviados  a  la  Universidad  de  Innsbruck,  Austria,  pueden  no  corresponder  a  los  involucrados  en  los  incidentes  
  

todos   los   exámenes   indican   que   los   elementos   mostrados   en   la   conferencia   de   prensa   referida,   y   los   que   integran   la  
investigación,   fueron   analizados   y   relacionados   directamente   con   la   temporalidad   del   evento   criminal   del   26   y   27   de  

te  el  cúmulo  de  evidencias,  peritajes,  
confesiones,  declaraciones  e  inspecciones  ministeriales  se  pretenda  sembrar  la  duda  de  que  en  ese  lugar  fueron  ejecutadas  e  
incineradas  alrededor  de  40  personas;;  esto  mismo  corroborado  por  los  materiales  y  exámenes  científicos  practicados  en  dicho  

  la  
bolsa  de  los  restos  que  le  fue  entregada  a  la  procuraduría  por  buzos  de  la  Marina.  En  el  comunicado  emitido  ayer  lunes,  la  
dependencia   respondió   que   la   solicitud   del   equipo   de   especialistas   argentinos   rebasa   con   creces   su   función   de   peritos  
habilitados.  Según   la  Procuraduría  General  de   la  República,  el   día  en  que  buzos  de   la  Marina   sacaron   la  bolsa  del   río,   los  
forenses   argentinos   fueron   llevados   al   lugar,   pero   priorizaron   realizar   trabajos   en   el   basurero.   El   grupo   de   forenses  
argentinos,   insistió   la   dependencia   federal   en   su   comunicado,   no   es   autoridad,   y   su   función   se   circunscribe   al   análisis  
antrop

,  
indicó.  Ref

conjuntos  entre  la  PGR  y  el  EAAF  en  el  basurero,  peritos  y  el  Ministerio  Público  de  la  Federación  recogieron,  sin  la  presencia  
de   los   forenses   argentinos,   42   elementos   balísticos,   muestras   de   tierra   y   otros   elementos   no   biológicos,   la   procuraduría  
sostuvo  que  el  EAAF  no  fue  convoca
plenamente   comprobado   que   los   sedimentos   y   otros   indicios   encontrados   en   la   bolsa   del   río   San   Juan   corresponden  
químicamente   a   los   encontrados   en   el   basurero   de   Cocula,   por   lo   que   cualquier   opinión   diferente   a   ese   respecto   resulta  

  PGR  
asegura  haber  corregido  en  menos  de  24  horas  y  que,  dice,  no  afectaron  las  indagatorias,  así  como  no  informar  que  algunos  
restos  dentales  hallados  en  el  basurero  no  corresponden  a  ningún  normalista.  (Alfredo  Méndez,  primera  plana) 
Excélsior-Tomaremos   acciones   para   evitar   que   CNTE   colapse   la   ciudad:   GDF:   El   secretario   de   Gobierno   del   DF,  
Héctor  Serrano,  advirtió  que  este  martes,  se  implementarán  operativos  para  evitar  que  las  manifestaciones  de  los  maestros  
colapsen  la  vialidad  de  la  ciudad.  En  entrevista  con  Adela  Micha,  para  grupo  Imagen  Multimedia,  Serrano  Cortés,  informó  que  
desde  temprana  hora  hay  presencia  de  granaderos  de  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública  del  DF  (SSPDF)  en  las  inmediaciones  

talló  que  desde  
que  los  integrantes  de  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (CNTE)  anunciaron  que  estarían  en  paro  de  

a  evitar  
e  

autobuses   por   diversos   accesos   al  DF,   donde   se   platicó   con   ellos   y  manifestaron  que  declinarían   su   intención  de   llegar   al  
  la  

Secretaría  de  Gobernación,  informaron  que  se  movilizarían  en  marcha,  pero  de  forma  repentina  algunos  maestros  portaban  
sus  mo   (Redacción,  página  web)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  

  
     

¿Compañeros  de  querer  sacarle  raja  política  y  económica  a  la  matanza  de  los  normalistas  rurales?  Llevado  por  su  activismo,  
Felipe  de  la  Cruz  (uno  de  los  líderes  de  la  retardataria  Coordinadora  de  maestros  en  Guerrero)  degrada  la  solvencia  ética  del  
Equipo  Argentino  de  Antropología  Forense,  pues  el  compañerismo  a  que  se  refiere  nada  tiene  que  ver  con  el  estudio  científico  

por  el  Ejército?  Felipe  de  la  Cruz  reaccionó  así  a  la  réplica  de  la  PGR  a  la  silvestre  descalificación  de  la  investigación  ministerial  
e  

que  los  levantados  en  Iguala  por  delincuentes  (con  y  sin  uniforme  policiaco)  fueron  asesinados  y  sus  cuerpos  incinerados  en  
el  basurero  de  Cocula...  
  
  (Carlos  Marín,  primera  plana)  
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Milenio-   
  
El   crematorio   fantasma:   Recuerdo   pocos   casos   de   un   interés   periodístico   tal   como   el   del   crematorio   abandonado   de  
Acapulco  y  en  el  que  encontraron  60  cadáveres  embalsamados  cuyo  origen  e  identidad  se  desconocen  y  todo  en  medio  del  
clima  de  muertes,  desapariciones,  criminalidad  e  impunidad  que  se  vive  en  Guerrero,  donde  la  delincuencia  ha  desbordado  a  
la  ley,  al  Estado  y  a  la  sociedad.  Todo  comenzó  con  el  reporte  de  un  vecino  de  Llano  Largo,  en  el  municipio  de  Acapulco,  que  
denunció   un   olor   fétido   ya   insoportable   en   una   empresa   dedicada   a   la   cremación   de   cadáveres   ubicada   en   la   carretera  
Cayaco-Puerto  Marqués,  a  6  kilómetros  del  blindado  Boulevard  de  las  Naciones  y  a  menos  de  10  de  la  zona  Diamante,  la  más  
cara  del  rumbo.  Con  la  denuncia,  elementos  de  la  policía  local  llegaron  al  local  y  no  se  creyeron  lo  que  vieron:  una  serie  de  
cadáveres,   momificados,   envueltos   en   sábanas   blancas,   cubiertos   con   capas   de   cal   y   apilados   en   orden.   Pero   luego   se  
formaron  las  familias  que  habían  entregado  allí  directamente  o  a  una  funeraria,  los  cadáveres  de  sus  cercanos  para  que  los  
incineraran,  lo  que  ahora  se  documenta  terroríficamente  que  nunca  hicieron,  a  pesar  de  haber  entregado  a  los  deudos  urnas  
con  sus  supuestas  cenizas.  Al  principio,  y  en  las  condiciones  que  privan  en  Guerrero,  se  denunció  una  fosa  con  60  muertos.  
Pasadas  las  horas  se  descubrió  que  no  había  tal,  que  lo  único  cierto  eran  los  cadáveres  embalsamados  en  la  realización  de  un  
lúgubre  fraude  cuyo  autor,  prófugo,  cobraba  por  simular  su  cremación.      
RETALES  
1.  VÁZQUEZ  RAÑA.  El  día  3,  el  grupo  de  Mario  Vázquez  Raña  se  bajó  del  tema  de  las  cadenas  de  televisión  y  los  profundos  
especialistas  soltaron  largos  y  sesudos  análisis  sobre  el  retiro,  argumentando  la  baja  en  la  entrega  de  televisiones,  la  fuerza  
del  monopolio,  la  falta  de  garantías,  cuando  todo  era,  en  el  fondo,  un  asunto  de  vida  y  muerte.  Pero  así  son  ellos,  y  así  es  la  
muerte.  Mario  falleció  a  los  cinco  días;;  
2.   CONGELADORA.   Dirán   misa,   pero   la   minuta   sobre   la   regulación   del   conflicto   de   intereses   fue   aprobada,   e  
inmediatamente  olvidada,  en  el  Senado,  el  3  de  febrero  de  2008.  Salió  por  unanimidad  de  107  votos  y  ahí  quedó.  ¿No  sería  
tiempo  de  revivirla?;;  y  
3.  ESPEJO.  Los  partidos  se  culpan  de  frenar  la  Ley  Anticorrupción.  Todos  hablan  a  su  favor,  pero  nadie  la  vota  y  están  en  el  
último  período  ordinario  de  esta   legislatura.  La  minuta   la  pueden  encontrar  en   la  misma  congeladora  en   la  que  guardan  el  

  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  en  el  gobierno  federal  esperan  que  el  Equipo  Argentino  de  Antropología  Forense  se  ponga  a  trabajar  como  sabe  hacerlo  
y  lo  ha  hecho  en  Chihuahua,  Nuevo  León,  Tamaulipas  y  en  el  caso  Heaven   y  no  ponga  una  vez  más  en  tela  de  juicio  las  
investigaciones  de  la  PGR,  cuyo  titular  es  Jesús  Murillo  Karam.  A  los  reconocidos  especialistas,  dicen,  les  debe  quedar  claro  
que  ellos  no  están  al  frente  de  la  indagatoria  por  la  desaparición  de  los  normalistas  de  Ayotzinapa,  sino  que  solo  colaboran  en  
una  parte,  que  no  es  mínima,  pero  sí  es  fundamental.  
  
:Que  en  la  Comisión  de  Justicia  del  Senado  no  tienen  ninguna  intención  de  recibir  a  los  abogados  de  Elba  Esther  Gordillo,  que  
el  pasado  viernes  acudieron  a  solicitar  una  cita.  En  esa  instancia,  que  preside  el  panista  Roberto  Gil,  se  dice  que  ese  asunto  
está  en  los  tribunales  y  solo  esperan  el  informe  de  la  PGR.  
  
:Que  si  bien  el  año  dual  México-Reino  Unido  comenzará  formalmente  hasta  marzo,  con  la  visita  del  presidente  Enrique  Peña,  
este   lunes   arrancaron   los   trabajos   con   el   viaje   del   canciller   José   Antonio  Meade   y   la   secretaria   de   Turismo,   Claudia   Ruiz  
Massieu,  a  Londres.  Ambos  se  reunirán  con  empresarios,  académicos  y  políticos  ingleses  en  busca  de  fortalecer  la  imagen  de  
México  en  torno  a   la  seguridad.  Tendrán  que  ser  convincentes,  pues  se  planea  duplicar  el  comercio  bilateral  y  aumentar  a  
medio  millón  el  número  de  turistas  británicos  en  2015.  
  
:Que   este  martes   se   inaugura   en   Zapopan,   Jalisco,   el   nuevo   Colegio   del   Aire   y   la   remodelación   de   la   Base   Aérea  Militar  
número  5,  obras  a  cargo  de   la  Sedena,  a   través  de   ingenieros  militares  y  con  administración  directa,  porque  a   la  empresa  
Avance   Concesionarias   se   le   rescindió   el   contrato   por   incumplimiento   y   esa   firma,   relacionada   con   Tradeco,   no   recibió  
indemnización.  Las  obras   fueron  anunciadas  a  principios  de  2014,  con  motivo  del  centenario  de   la  Fuerza  Aérea  Mexicana;;  
concluyeron  a  tiempo,  justo  como  se  planeó,  y  hoy  serán  entregadas  por  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto.  
  
  (Redacción,  página  02)  
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Criterio-   
  
Zócalo  o  Reforma  
  
El  gobierno  del  Distrito  Federal  no  permitió  que   los  maestros  de   la  sección  22  de  Oaxaca  se   instalaran  en  el  Zócalo  de   la  
Ciudad  de  México.  La  última  vez  que  lo  hicieron  se  quedaron  varias  semanas  y  trastocaron  las  actividades  culturales  y  de  otro  
tipo   que   se   llevan   a   cabo  de  manera   cotidiana   en   la   principal   plaza   de   la   ciudad.  Finalmente   hubo  que   emplear   la   fuerza  
pública   para   sacarlos   del   Zócalo,   pero   el   campamento   se   instaló   en   el   Monumento   a   la   Revolución,   donde   todavía   se  
mantiene.   Supongo   que   el   gobierno   capitalino   sopesó   los   pros   y   los   contras   cuando   decidió   no   permitir   un   nuevo  
asentamiento  en  el  Zócalo.  Pero  los  líderes  de  los  maestros  consideraron  que  si  no  se  les  permitía  acampar  en  el  Zócalo  lo  
harían  en  el  Paseo  de   la  Reforma.  Y  ayer  establecieron  su  campamento  en   la  principal  avenida  de   la  capital.  Los  maestros  
fueron  hasta  eso  generosos.  Pudieron  haber  anunciado  un  plantón  permanente,  como  el  que  mantuvo  Andrés  Manuel  López  
Obrador  en  2006  con  el  abierto  apoyo  del  gobierno  de  Alejandro  Encinas.  Pero  no.  Dijeron  que  solamente  se  quedarán  tres  
días...  a  menos  que  cambien  de  opinión,  que  no  sería  la  primera  vez.  La  sección  22  está  lanzando  un  reto  enorme  no  sólo  al  
gobierno  federal  sino  también  al  capitalino.  La  reforma  educativa  establece  claramente  que  los  maestros  que  falten  tres  días  
sin  causa  justificada  serán  dados  de  baja.  Las  movilizaciones  de  estos  días  están  diseñadas  para  demostrar  al  secretario  de  
Educación  Pública,  Emilio  Chuayffet,  y  al  presidente  de  la  República,  Enrique  Peña  Nieto,  que  no  tienen  el  valor  de  aplicar  la  
ley.   La   reforma   educativa   ha   nacido   muerta.   Casi   puedo   asegurarle   a   usted   que   ninguno   de   los   maestros   faltistas   será  
destituido.  Lo  más  probable  es  que  a  ninguno  se  le  descuenten  siquiera  los  días  que  está  faltando.  El  reto  también  es  fuerte  
para   el   gobierno   capitalino   de   Miguel   Ángel   Mancera,   el   cual   se   enorgullece   de   ser   de   izquierda.   Si   el   doctor   Mancera  
pretendió  mostrar  firmeza  al  impedir  que  los  maestros  acamparan  en  el  Zócalo,  el  disparo  salió  por  la  culata.  La  decisión  de  
acampar  en  Paseo  de  la  Reforma  es  mucho  más  dañina  para  la  ciudad  y  para  los  capitalinos  que  si  se  les  hubiera  permitido  
quedarse  en  el  Zócalo.  La  sección  22  está  ya  acostumbrada  a  hacer  lo  que  quiere  en  Oaxaca.  Los  gobiernos  del  estado  hace  
mucho   tiempo  que  aceptaron  que  no  pueden  hacer   nada   contra  el  poder  de  este  grupo.  El  gobernador  Gabino  Cué   lo  ha  
reconocido  abiertamente.  Pero  ahora   los   líderes  de  esta  sección  están  subiendo   la  apuesta  al   retar  al  gobierno  federal  y  al  
capitalino.  No  sorprende.  Los  gobernantes  de  nuestro  país  son  cada  vez  más  débiles.  Su  función  se  limita  de  manera  creciente  
a   promover   programas   sociales   que   permitan   la   compra   de   votos.   Su   verdadero   interés   es   preservar   el   gran   negocio   del  
poder.  Gobernar,  tomar  medidas  para  defender  a  los  ciudadanos  que  respetan  la  ley  y  cuyas  actividades  son  constantemente  
afectadas  por   los  grupos  de  poder  como   la  sección  22,  es  algo  muy   lejano  a  sus   intereses.  La  verdad  es  que  si  el   jefe  de  
Gobierno  Mancera  sabía  que  no  se  atrevería  a  hacer  nada  si  los  maestros  le  tomaban  Reforma,  mejor  debió  haber  dejado  que  
se  asentaran  en  el  Zócalo.  Si  el  presidente  Peña  Nieto  sabía  que  no  se   iba  a  atrever  a  aplicar   la  reforma  educativa  que  él  
mismo  impulsó,  mejor  hubiera  dejado  las  cosas  como  estaban.  En  política,  como  en  la  vida,  sólo  hay  que  pelear  las  batallas  
que  está  uno  dispuesto  a  ganar.  Preservar  el  Zócalo  como  plaza  pública  sólo  para  permitir  la  toma  de  Reforma,  o  hacer  una  
reforma  sólo  para  no  aplicarla  en  el  estado  que  más  la  necesita,  no  tiene  ningún  sentido.  
Ultimátum  
Héctor  Serrano,  secretario  de  Gobierno  del  Distrito  Federal,  ha  declarado  en  el  momento  en  que  termino  este  artículo  que  si  
no   hay   acuerdo   con   la   sección   22   liberará   el   Paseo   de   la   Reforma.   La   gran   pregunta   es   qué   le   darán   al   sindicato   para  
desalojar  la  avenida  o  si  realmente  el  GDF  se  atreverá  a  actuar.  
    
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
Tres  rumores  tres    
  

En  un  sugestivo  artículo  académico  de  1977,  la  mejor  politóloga  

instrumento  básico  de  poder,  de  tal  manera  que  la  explicación  de  los  fenómenos  y  las  decisiones  políticas  se  dejan  en  gran  
medida  a  la  libre  interpretación  de  la  opinión  pública  que  además  cuenta  con  pocos  elementos  fundamentados  de  juicio.  De  
hecho,  la  anécdota,  el  chisme  y  el  rumor  son  fuente  importante  de  la  información  política  de  que  dispone  el  mexicano.  Esto  
ha  significado  que  exista  una  predisposición  muy  clara  a  aceptar  y  transmitir  el  rumor,  y  en  general,  aun  cuando  una  especie  
se  califique  de  tal  la  gente  tienda  a  concederle  el  beneficio  de  la  duda,  un  poco  con  l

a  
credibilidad   de   los   agentes   informativos   formales   se   ha   visto   profundamente   debilitada
escucho  por  aquí  y  por  allá  tres  rumores.  El  primero  es  que  Estados  Unidos  es  el  que  está  detrás  de  la  desestabilización  del  
gobierno  de  Peña.  Como  los  mexicanos  se  habrían  acercado  a  los  chinos  para  atraer  inversiones  y  apoyo,  pues  esto  habría  
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desencadenado   la   furia   del   imperio   estadunidense   que   de   ninguna   forma   aceptaría   que   los   asiáticos   se   metieran   en   su  
   El   que   la   noticia   sobre   las   casas   de   Luis  

Videgaray   en  Malinalco   y   la   del   presidente   Peña   en   Ixtapan  de   la   Sal   hayan   salido   en   el  Wall   Street   Journal   demostraría,  
según  ellos,  que  detrás  están  los  gringos  disgustados  por  el  acercamiento  con  los  chinos.  El  rumor  funciona  porque,  por  un  
lado,   dispara   la   vieja   desconfianza   de   los  mexicanos   sobre   sus   vecinos   del   norte:   es   tradición   culpar   de   todos   los  males  
nacionales  a  los  gringos  que  siempre  andan  metiendo  sus  narices  en  los  asuntos  del  país.  Por  otro  lado,  el  rumor  adquiere  
más  poder  debido  al  racismo  que  existe  en  México  con  respecto  a  los  chinos  a  los  que  injustamente  se  percibe  como  una  bola  

asociándose  a  los  mexicanos.  Lo  que  este  rumor  no  toma  en  cuenta  es  que  las  historias  de  las  casas  son  culpa  de  nuestros  
gobernantes.  Ni   los  estadunidenses  ni   los   chinos   los  obligaron  a   comprar   residencias  al  Grupo  Higa  o  San  Román.  Pero  el  
rumor  funciona  porque  desvía  la  atención  y  la  responsabilidad  de  lo  sucedido:  la  culpa  ya  no  es  de  los  políticos  mexicanos  que  

   El  
segundo   rumor   que   escucho   es   que   los   grupos   revolucionarios   son   los   que   podrían   beneficiarse   de   los   escándalos   del  
gobierno   y   que,   por   tanto,   hay   que   tener  mucho   cuidado.  Que   es   preferible   cuidar   la   imagen   del   Presidente   y   su   equipo  
porque,  de  lo  contrario,  podría  venir  la  Revolución.  El  rumor  una  vez  más  funciona  a  favor  del  gobierno  porque,  salvo  grupos  
muy  radicales  que  sí  existen  en  México,  nadie  quiere  que  el  comunismo  leninista  se  instaure  en  nuestro  país.  Este  chisme  nos  
lleva   a   una   disyuntiva   muy   incómoda:   o   apoyo   al   gobierno   con   todo   y   sus   historias   de   corrupción   o   apoyo   a   los  
revolucionarios   que   quieren   desestabilizar   al   país.   Puesto   así,   en   la   elección   entre   dos  males,   no   queda   de   otra  más   que  
apoyar  a  Peña  como  el  menor  de  los  males.  El  tercer  rumor  es  similar  al  anterior  pero  con  un  actor  diferente.  En  lugar  de  la  
Revolución   es   López   Obrador.   El   tabasqueño   estaría   detrás   de   los   males   que   aquejan   a   la   actual   administración.   El  
excandidato   presidencial   es   el   que   estaría   complotando   para   desestabilizar   al   gobierno.   Así   que   nosotros   tendríamos   que  
escoger   entre   la   corrupción   de   los   priistas   o   el   populismo   trasnochado   de   López   Obrador.   Otra   vez   una   alternativa   muy  
incómoda.  De  hecho,  el  reclamo  que  hace  un  par  de  semanas  le  hizo  The  Economist  a  Peña  era  precisamente  que  le  estaba  
pavimentando  el  camino  a  AMLO  para   llegar  a   la  Presidencia  y  que  México  no  se  merecería  esto.  Puesto  así,  una  vez  más,  
pues  no  quedaría  de  otra  más  que  apoyar  al  Presidente.  Se  trata  de  un  rumor  que  opera  a  favor  de  Los  Pinos  o,  en  palabras  
de  Loaeza,  de  un  arma  política  muy  efectiva.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)    
El  Universal-Bajo  Reserva   
  
MARCELO  EBRARD  
  
En   la   izquierda  aseguran  que   la  ofensiva  que  han   iniciado   contra  Marcelo  Ebrard   sólo   logrará   fortalecerlo,   se  victimizará  y  
aparecerá  desde  la  Cámara  de  Diputados  como  un  opositor  al  régimen  que  se  buscó  neutralizar  con  una  imputación  judicial  
por  su  presunta  responsabilidad  en  las  fallas  que  tienen  parcialmente  detenida  la  Línea  12  del  Metro.  Les  recuerda  un  poco  al  
caso  del  desafuero  de  Andrés  Manuel  López  Obrador,  que  acabó  por  convertir  al   tabasqueño  en  un   líder  con  un  poderoso  
capital  político.  Sin  embargo,  en  el  PRI  aseguran  que  van  en  serio  contra  don  Marcelo  y  que  hay  una  estrategia  quirúrgica  
para   demostrar   que   el   ex   jefe   de   Gobierno   y   sus   más   cercanos   colaboradores   incurrieron   en   irregularidades   y   que   con  
pruebas  dejarán  al  perredista  fuera  de  combate.  ¿Quién  ganará  la  pulseada?  
  
Las  casitas  de  la  CNTE  sobre  Paseo  de  la  Reforma  
  
Quién  pompó.  Una  buena  parte  de  las  personas  que  caminaron  ayer  por  el  Paseo  de  la  Reforma,  donde  los  maestros  de  la  
Sección   22   de   la   CNTE   instalaron   un   plantón,   no   dejaron   de   observar   un   detalle   curioso.   La   mayoría   de   las   tiendas   de  
campaña  de  los  manifestantes  eran  nuevas  y  de  muy  buena  calidad.  Las  casas,  de  la  marca  Coleman,  que  se  especializa  en  
equipos  de  campismo,  se  contaban  por  miles  en  el  centro  de  la  ciudad  de  México.  Por  la  tarde,  se  pudieron  contar  2  mil  700  
tiendas,  la  mayoría  nuevas,  y  350  lonas  sobre  la  avenida  principal  del  DF.  Un  par  de  preguntas  para  Rubén  Núñez,  líder  de  la  
CNTE  ¿Cuánto  cuestan  estas  casas?  y  ¿Quién  pagó  por  ellas?  
  
¿Y  dónde  está  el  gobernador  Cué?  
  
Y  mientras  los  maestros  oaxaqueños  asfixian  a  la  ciudad  de  México,  ¿qué  hace  el  gobernador  Gabino  Cué,  que  no  estuvo  ayer  
en  las  negociaciones  en  la  Secretaría  de  Gobernación?  Nos  aseguran  que  este  día  don  Gabino  fue  convocado  a  la  Segob  para  
que  participe  en  la  reunión  con  el  magisterio  de  su  estado  y  ayude  a  solucionar  el  conflicto  con  la  Sección  22  de  la  CNTE  a  la  
que  tantos  apapachos  y  concesiones  le  dispensa.  
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La  austeridad  no  llega  al  Congreso  
  
En  el  Congreso  las  medidas  de  austeridad  brillan  por  su  ausencia  y  sólo  han  quedado  en  anuncios  mediáticos.  Ni  el  Senado,  el  
cual   está  a   cargo  del  perredista  Miguel  Barbosa,  ni   en   la  Cámara  de  Diputados,  presidida  por  Silvano  Aureoles,   saben  del  
tema   cuando   se   les   pregunta.   Nos   dicen   que   quizá   esta   semana,   pero   aún   no   hay   nada   en   firme   sobre   cuáles   serán   los  
ajustes  a  su  gasto.  Los  retrasos  son  tales  que  muchos  dudan  que  el  recorte  llegue  pronto.  Legisladores  perredistas  dicen  que  
cada  día  que  pasa   se  esfuma   la  oportunidad  de  que  el  PRD  se   cuelgue   la  medalla   y  pueda  presumir  que   cuando  presidió  
ambas  cámaras  se  tomaron  medidas  reales  de  austeridad.  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
VAYA  que  ayer  anduvieron  tensos  en  el  gobierno  de  Miguel  Mancera,  luego  de  que  los  maestros  de  la  CNTE  tomaron  como  
rehén  a  la  capital.  
  
OTRA  VEZ  al  Distrito  Federal  le  tocó  pagar  los  platos  rotos  del  tira-tira  entre  profesores  de  otros  estados  y  el  gobierno  federal.  
  
A  QUIEN  le  tocó  operar  el  asunto  fue  a  Héctor  Serrano,  el  secretario  de  Gobierno  capitalino,  cuya  misión  se  parecía  a  la  del  
cohetero:  si  dejaba  que  el  plantón  se  quedara,  les  iban  a  chiflar;;  y  si  se  animaba  a  quitarlo,  ¡también!  
  
Y  ES  QUE  mientras  los  capitalinos  reclamaban  el  despojo  de  su  movilidad,  los  radicales  alegaban  ser  víctimas  de  la  represión.  
El  colmo  era  que  el  subsecretario  de  Gobernación,  Luis  Miranda,  les  daba  por  su  lado  y  también  presionaba  al  GDF  para  que  
se  hiciera  de  la  vista  gorda  ante  el  broncón.  
  
¡QUÉ  MANERA  de  iniciar  la  semana!  
  
AHORA  fueron  los  panistas  los  que  se  pusieron  sus  moños  en  Guerrero  y  les  dieron  calabazas  a  los  perredistas.  
  
CUENTAN  QUE  ante  el  sombrío  panorama  electoral  del  PRD  en  aquel  estado,  de  parte  de  algunas  tribus  del  sol  azteca  hubo  
un  nuevo  intento  de  acercamiento  con  el  PAN.  
  
LA  IDEA  era  resucitar  la  propuesta  de  una  alianza  opositora  en  Guerrero,  pero  ahora  los  albiazules  la  rechazaron.  De  hecho  
les  recordaron  a  los  perredistas  que  ellos  se  negaron  a  construir  una  alianza  en  70  distritos  electorales  federales  en  todo  el  
país.  
  
  
CON  TODO  y  que  sus  posibilidades  son  más  bien  escasas,  todo  indica  que  el  PAN  postulará  al  diputado  local  Jorge  Camacho  
como  su  candidato  a  gobernador.  
  

  
  
EL  PLANTÓN  de  Luis  Miguel  a  sus  fans  en  la  capital  yucateca  obligará  a  la  empresa  promotora  a  pagar  11  millones  de  pesos  
en  indemnizaciones.  
  
LA  CIFRA  provocó  espasmos  en  Nuevo   León,  donde  para  el   concierto  del   cantante  en  año  nuevo,  el   gobierno  de  Rodrigo  
Medina  afirmó  haber  gastado  ¡25  millones  de  pesos!  
  

sale  para  todos,  pero  a  ellos  les  cuesta  más  cara  la  alumbrada.  
  
EL  OLIMPISMO  mexicano  está  de  luto,  pero  ya  también  está  metido  de  lleno  en  la  grilla.  
  
Y  ES  QUE,  tras  el   fallecimiento  de  quien  fuera  su   jerarca  durante  27  años,  Mario  Vázquez  Raña,  han  empezado  a  sentirse  
movimientos  sucesorios  trepidatorios.  
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ANTE  ESTO,  hay  quienes  andan  promoviendo   la   idea  de  acercar  al  Comité  Olímpico  Mexicano  no  a   los  de  siempre,  sino  a  
personajes  con  una  vocación  superior  por  apoyar  al  deporte  en  serio  y  que  no  están  al  cobijo  del  erario.  
  
¿EJEMPLOS?  Ahí  están  como  buenos  botones  de  muestra  el  financiero  Carlos  Bremer  y  el  banquero  Alfredo  Harp  Helú,  que  a  

  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio                                                                                                Criterio  

  

                 
  

  


